

Azul: ¿Quién confunde al enemigo principal?

NUUEVA HORA



ORGANO DEL
PARTIDO COMUNISTA
REVOLUCIONARIO
DE LA ARGENTINA

¡ PROLETARIOS Y PUEBLOS OPRIMIDOS DEL MUNDO, UNÍOS!

Nº 133 (Epoca Legal Nº 15)

2ª Quincena de ENERO de 1974

\$ 2.-

EL PARTIDO COMUNISTA REVOLUCIONARIO ANTE LOS ULTIMOS ACONTECIMIENTOS POLITICOS.

LA POSICION DEL P.C.R.

- 1) Subraya la importancia de las grandes luchas obreras y populares que se vienen sucediendo desde el cordobazo en adelante, por la recuperación sindical, por mejores salarios, por la tierra y precios compensatorios para los campesinos pobres y medios, por la vivienda y por la democracia y contra el imperialismo yanqui y sus asociados. Los yanquis y sus socios, que a partir del golpe de Onganía desarrollaron una política de entrega y superexplotación, puestos a la defensiva por estos combates populares, esperan recomponerse para reconquistar las posiciones perdidas, aprovechando la conciliación de las fuerzas reformistas hegemónicas en el gobierno. Por eso el PCR invita a persistir en el combate a los obreros, campesinos, estudiantes y miembros de otros sectores populares, uniendo esfuerzos contra el enemigo común y marcando un camino sin concesiones, que es el que nos llevará al triunfo. . .
- 2) Refirma que la experiencia histórica muestra que el poder nace del fusil y que, por ello, sólo la violencia de las masas populares encabezadas por la clase obrera, podrá quebrar la violencia del imperialismo yanqui y la oligarquía e impedir que cumplan sus propósitos revanchistas.
- 3) Señala que, en el camino apuntado, las acciones armadas de personas o grupos aislados de las masas como el asalto a la guarnición de Azul (que golpean centralmente al gobierno de Perón y no al imperialismo yanqui) perjudican el proceso de auge popular, dividen las fuerzas que están dispuestas a enfrentar al imperialismo yanqui y a los terratenientes y grandes burgueses asociados con él, y facilitan que se reagrupe el enemigo.

Buenos Aires, 21 de enero de 1974

Comisión Política del Comité Central
PARTIDO COMUNISTA REVOLUCIONARIO

Tucumán:
Barren a la
dirección
de la A.O.T.

(Nota pág. 7)

Los villeros
desmienten
al diario
"El Mundo"

(Nota pág. 12)

Ley
Universitaria:
Que la
discutan los
estudiantes

(Nota pág. 2)

*Lenin vive en la clase
obrera revolucionaria*

Ley Universitaria: Que la discutan los estudiantes

Como ya se preveía después de la entrevista Perón-Balbin de mediados de diciembre, en los últimos días se ha actualizado el tema del tramitado y sanción —por parte del Congreso— de la nueva ley universitaria. Han trascendido unas "Bases para la elaboración de la Ley Universitaria" redactadas en el Ministerio de Educación y declaraciones del rector de la UNBA, Villanueva, apoyando esas "Bases". A la vez circulan insistentes rumores sobre la entrada del proyecto a fines de enero para ser sancionado en la primera quincena de febrero.

A nadie se le escapa que lo que se intenta es aprobar una ley durante el receso de clases como forma de evitar la participación de los sectores universitarios, en particular del movimiento estudiantil. Por eso es que antes de cualquier consideración del proyecto oficial, debemos apuntar que esto es un hecho inadmisibles para todos los sectores del campo popular de dentro y fuera de la Universidad.

Los estudiantes, como parte del pueblo, han ocupado una trinchera clave en el combate antidictatorial. Sus luchas, junto a las de los no docentes y a la de crecientes sectores docentes democráticos, llevaron a la bancarrota a los sucesivos proyectos que los yanquis y sus aliados se dieron para la Universidad. De ahí que, antes que nada, su marginamiento representa un pesado lastre que en definitiva solo aporta a debilitar el combate contra el enemigo principal del pueblo argentino. Es por eso que el PCR trabajará junto a las demás fuerzas revolucionarias y democráticas de dentro y fuera de la Universidad para exigir la postergación del debate hasta el inicio de las clases.

EL PROYECTO OFICIAL

Analizando las "Bases" se advierte que el intento de aprobarlas sin la participación de la masa universitaria es sólo un anticipo del eje que las recorre: el verticalismo. La mayoría de las pautas, en particular aquellas que reglamentan sobre los mecanismos de dirección y resolución, se caracterizan por impedir abiertamente la más mínima capacidad de decisión de las masas, en particular el estudiantado.

Algunas pautas, en principio correctas, re-

producen viejos anhelos populares por los que el movimiento estudiantil y los otros sectores de la Universidad vienen luchando largamente. Pero que cada una de esas declaraciones adquiera en concreto un contenido progresista depende de quién las interprete y aplique. Y precisamente las "Bases" son muy cuidadosas en dejar de lado toda posibilidad de decisión de las masas en el funcionamiento de la Universidad. Es así como el verticalismo no sólo es contradictorio sino que revierte hasta los planteos supuestamente más avanzados y los torna aptos a las necesidades de un proyecto reformista que no resuelve las necesidades de las masas.

Por ejemplo, en la vinculación del estudio con el trabajo productivo, si éste no es rentado y si los estudiantes, docentes y no docentes no intervienen en trazar sus objetivos y su organización, tal planteo se puede transformar en un simple recurso para procurar mano de obra gratuita. La vinculación de la teoría y la práctica y el supuesto aporte a la superación de la división del trabajo manual e intelectual es un simple manto que oculta la adaptación de la enseñanza a los intereses de la burguesía nacional.

De igual forma al marginar a los estudiantes de la determinación de los contenidos de los estudios sobre la realidad nacional, se crean condiciones para unilateralizar la enseñanza, proscribir el marxismo y transformarlos en simples cursos de teoría justicialista. Así ha sucedido por ejemplo en diversas cátedras de la UNBA donde se deforma la realidad nacional, se falsifica el marxismo y se predica el idealismo y la conciliación de clases.

Es que, en realidad, estas "Bases" se enmarcan en un proyecto global —nacionalista burgués— para el país. Por eso su esencia consiste en cambiar la Universidad, pero para adaptarla a las necesidades de esa gran burguesía que dirige el Tte. General Perón.

Y eso implica que se habrá de golpear a los yanquis y sus aliados, que se intentará desplazarlos de las posiciones que ocupan en la docencia, en la investigación y en la estructura académica. A su vez en algunas universidades, en particular la de Bs. As., se intentará recuperar posiciones ocupadas por los sectores radicalizados de ese movimiento hoy dirigido por quienes impulsan

el proyecto político —en sus diversas variantes— del socialimperialismo soviético.

Pero como el objetivo que se plantea respecto a los yanquis no es liquidarlos revolucionariamente y como tratarán de aprovechar a su favor la política antidemocrática de los segundos, los caminos que se plantea Perón marginan a las masas.

En la Ley Universitaria, al igual que en la de Asociaciones Profesionales o las Reformas al Código penal, se expresa ese aspecto fundamental del proyecto peronista: la negación de la democracia de masas. Es el intento reformista de subordinar —y no de eliminar— a los monopolios extranjeros, cuando lo que corresponde es acabar con ellos para poder desembocar en una salida auténticamente popular y revolucionaria.

Con los yanquis y sus socios detentando lo fundamental del poder, estos intentos del peronismo en definitiva solo contribuyen a trabar la acción de masas y por ello a facilitar la recomposición, la conspiración y el contragolpe terrorista y gorila.

LA RESPUESTA ESTUDIANTIL

La experiencia de los últimos años ha dejado en el movimiento estudiantil y en los otros sectores de la Universidad que son parte del campo popular una enseñanza elemental: **La única garantía para obtener sus aspiraciones es su propia movilización.**

En ese proceso desarrolló distintas formas la democracia de masas (cuerpos de delegados, asamblea estudiantil docente, etc.), liquidó el verticalismo abiertamente represivo e hizo abortar los intentos de "participacionismo" que los marginaban de las decisiones.

En síntesis en la inmensa mayoría del movimiento estudiantil está profundamente enraizada la necesidad de "poder decidir" como una cuestión clave para el logro de las conquistas inmediatas y el avance hacia la destrucción definitiva del enemigo principal.

El movimiento estudiantil aspira hoy a ver sancionadas formalmente las banderas por las que luchó tantos años y por las que ofrendó tantos sacrificios.

Francisco Valdivia

LA FUA CONTRA TODO INTENTO GOLPISTA

El 16 y 17 de diciembre sesionó en Córdoba el XXIII Congreso de la Federación Universitaria Argentina (FUA).

Fue un hecho verdaderamente histórico para el movimiento estudiantil organizado, por su masividad (llegó a representar a casi 80.000 estudiantes) y por sus conclusiones y resoluciones.

El Congreso de Córdoba aprobó prácticamente por unanimidad una resolución sobre la situación política nacional, dos de cuyos puntos —el 8 y el 9— dicen, entre otras cosas:

"8. El enemigo principal del pueblo argentino trata de presionar fuertemente al gobierno nacional y utilizar sus flancos débiles para condicionarlo, desgastarlo y desplazarlo. Desde ya ha comenzado a tensar sus fuerzas, agruparlas y prepararlas para una restauración a la chilena (...). 9. Los estudiantes firmemente unidos debemos confluir con todos los sectores dispuestos a enfrentar esta intentona de restauración. La principal tarea de la hora es aplastar definitivamente al imperialismo norteamericano y convertir su retroceso en derrota completa.

"Pero no nos confundimos y rechazamos cualquier aventura golpista que intente instrumentar a las masas populares para un proyecto fingidamente nacionalista. Esta realidad sólo sirve a los sectores monopólicos vinculados a otros intereses imperialistas que hoy disputan a los

yanquis la hegemonía del mundo y que impiden la auténtica liberación de los pueblos y la independencia de las naciones. No se trata de cambiar de amo sino de suprimirlo."

Asimismo, el Congreso aprobó, también por acuerdo, varios despachos especiales de gran importancia, tales como:

— una resolución sobre la situación universitaria planteando con claridad la necesidad del COGOBIERNO IGUALITARIO Y LA AUTONOMIA;

— una resolución de solidaridad con la lucha de los pueblos de Indochina, en particular con el combate liberador del pueblo de Camboya, liderado por Norodom Sihanouk;

— una resolución de apoyo a la reivindicación de las 200 millas marinas como extensión de la soberanía territorial de los países oceánicos;

— una resolución de apoyo a la actual lucha del pueblo brasileño;

— una resolución de repudio a la sanción de las reformas a la Ley de Asociaciones Profesionales.

UN PASO ADELANTE

Lo principal del Congreso fue el manifiesto espíritu unitario de las distintas tendencias del movimiento estudiantil que sellaron así un histórico pronunciamiento de lucha contra el imperialismo yanqui sus socios nativos.

Los comunistas revolucionarios que militamos en el FAUDI cumplimos un papel destacado en la consolidación de esta FUA poderosa y unitaria.

Junto a los compañeros del TUPAC pugnamos por el fortalecimiento de los centros en casi todas las facultades del país y, en el mismo desarrollo del XIII Congreso, incidimos decisivamente para forjar esta verdadera herramienta del frente único de los estudiantes.

Por eso para el movimiento estudiantil, para las fuerzas antiimperialistas, para la izquierda revolucionaria y para nuestro Partido, el XIII Congreso de FUA fue un verdadero paso adelante en el camino de la liberación.

La representación de las distintas tendencias en el Congreso fue la siguiente:

	Delegados	Miembros
Bloque Franja Morada - Movimiento Nacional Reformista	147	10
Bloque FAUDI - TUPAC	86	4
Agrupación Universitaria Nacional	21	1
Otros	4	
Y la representación en la Junta Ejecutiva elegida es:		
Franja Morada - MNR	10	
FAUDI - TUPAC	4	
AUN	1	
Corresponsal		

COGTAL

Los compañeros de COGTAL, talleres donde, entre otras muchas publicaciones, se imprime NUEVA HORA, han sido víctimas de un nuevo atentado que destruyó gran parte de sus instalaciones y elementos de trabajo. COGTAL se ha caracterizado por imprimir las más diversas publicaciones, sin restricciones de ninguna naturaleza, incluso las de la izquierda revolucionaria. Y por esa razón ha sido víctima de repetidos atentados.

En nuestro país, los sectores que responden al imperialismo yanqui y a la oligarquía asociada intentan recuperar posiciones. Bandas parapoliciales, prooligárquicas y proyanquis realizan una serie de atentados que van desde los efectuados contra los investigadores del secuestro y asesinato por parte de la dictadura militar de Brandazza en Rosario, hasta el asesinato de militantes revolucionarios y este atentado contra COGTAL.

Los compañeros de COGTAL, imbuidos del espíritu de solidaridad de clase y cooperativo, han puesto todo su esfuerzo para contribuir a asegurar el funcionamiento de sus talleres gráficos, aunque con las limitaciones del caso. Así han hecho de todo: desde remover escombros hasta intensificar el trabajo en las pocas máquinas disponibles. Gracias a ello, nuestro periódico, como algunos otros, puede ver la calle en esta edición, aunque tengamos que lamentar la falta de color que seguramente estará solucionado en las próximas ediciones.

Respecto del criminal atentado perpetrado contra COGTAL es fundamental destacar la extraordinaria solidaridad de los obreros gráficos y periodistas, quienes concretaron un paro de magnitud poco vista en el último período. Síntoma de ello fue el hecho de que, por primera vez en muchos años en Buenos Aires, debido al paro no apareció ningún cotidiano, como repudio al atentado.

El ataque contra COGTAL no merece sino el repudio de todos los sectores clasistas y revolucionarios, que exigen la investigación de este hecho y de todos los similares y el castigo de los culpables.

LA REDACCION

MAR DEL PLATA:

LOS EMPRESARIOS DEL PESCADO CONTRA EL PUEBLO

Nuevamente los empresarios de la Industria de la Pesca, intentaron un zarpazo contra el pueblo; ahora se trata del conflicto que han provocado a los pescadores de las lanchas costeras de Mar del Plata. Como resultado del conflicto planteado, además se han perjudicado los intereses de un importante sector de la clase obrera: los trabajadores de la conserva, el filete y la harina.

El proceso de concentración y centralización monopolista no está fuera de nuestra ciudad, Mar del Plata también lo vive, y mucho más aceleradamente en el Puerto, en el que, por el dominio del mar y de la pesca, se han trezado en lucha los diferentes intereses monopolísticos que lucran en nuestro país a costa del esfuerzo y del trabajo de la clase obrera y el pueblo. En el

Editorial

DIFERENCIAR CUIDADOSAMENTE AL ENEMIGO PRINCIPAL

El gobierno peronista ha producido cuatro hechos de singular importancia en la última quincena. Esos cuatro hechos, en su unidad, definen las características que Perón ha impreso a su tercera presidencia.

En primer lugar, invitado por el gobierno nacional ha llegado al país el presidente de Panamá, General Torrijos. Se trata de un líder nacionalista que intenta, apoyado por su pueblo, desalojar a los yanquis de sus posesiones coloniales sobre el Canal. Por eso la clase obrera y el pueblo argentino apoyan la justa lucha del pueblo panameño y han acogido con gran simpatía la llegada del presidente de ese país. En la lucha contra el imperialismo yanqui, los comunistas revolucionarios impulsaremos la unidad.

El Teniente General Perón y el General Torrijos firmaron una declaración con la cual los comunistas revolucionarios coincidimos en cuanto a los puntos de Panamá a recuperar "su territorio actualmente denominados Zonal del Canal de Panamá", refirma los derechos argentinos sobre las Malvinas; refirma el derecho inherente a los estados a explotar sus recursos naturales, especialmente sobre la plataforma submarina y hasta las 200 millas, y por último, señala el anacronismo de la OEA y llama "a reestructurar el sistema interamericano con el propósito de adecuarlo a las nuevas exigencias políticas" rechazando "las situaciones de aislamiento de cualquier nación latinoamericana". La declaración inscribe a ambos países en el área de los países no alineados y los coloca opuestos a la dominación de ambas superpotencias.

La declaración Perón-Torrijos es expresión de dos políticas nacionalistas antiyanquis, y por lo tanto aportan a la lucha contra el enemigo principal en América Latina, esto es, a los yanquis y sus socios nativos.

En el caso argentino esta declaración conjunta se ha producido junto a tres acontecimientos en la vida nacional que restan a esa declaración fuerzas para ser llevadas a la práctica. Porque esos tres acontecimientos no hacen sino demostrar la incapacidad de este gobierno para llevar adelante la lucha por la liberación. Así, el forcejeo con los yanquis en América Latina que se propone llevar adelante Perón se inscribe en una política de sucesivas medidas que facilitan el reagrupamiento de los derrotados electoralmente el 11 de marzo de 1973.

Estas medidas son: la ratificación de la política de congelación de los salarios y los proyectos de reforma del Código Penal y la nueva Ley Universitaria.

El gobierno ha ratificado su negativa a conceder aumento de salarios. Al no atacar a fondo ni al imperialismo yanqui ni a los terratenientes y grandes capitalistas a él asociados, Perón sólo puede garantizar los negocios (y los negociados) de la burguesía nacional a través de la superexplotación de los obreros. Además, para frenar la inflación, fija precios agropecuarios de hambre para los campesinos pobres y medios como acaba de suceder con los precios para la caña de azúcar y la vid.

Los proyectos de Código Penal y Ley Universitaria expresan, también, la naturaleza del actual gobierno: forcejeo y simultánea búsqueda de compromisos con las distintas fracciones burguesas y terratenientes para obligarlos a aceptar su política nacionalista-burguesa, junto con el paulatino apretar de los torniquetes represivos contra el proletariado y el pueblo revolucionario, para garantizar, así, el camino burgués de las reformas, impidiendo el camino proletario de la revolución democrático-popular liberadora en marcha al socialismo.

El proyecto de reforma del Código Penal refuerza las medidas represivas ya existentes en el mencionado Código contra la clase obrera y el pueblo. Valga solo como ejemplo que el art. 210 que imprimiría reclusión o prisión de 1 a 5 años por "asociación ilícita", ahora se modifica con penas de 3 a 10 años, y el art. 209 2º párrafo, que reprime la "incitación a la violencia colectiva contra grupos de personas o instituciones por la sola incitación" pasa, de un mes a 4 años, a tener de 3 años a 6 años.

No debe haber confusión sobre este asunto: el gobierno peronista reprimirá con fuerza al movimiento obrero y popular en la medida en que este amenace "con ir más lejos" que lo que propone Perón. Ya esa amenaza la lanzó el propio Perón contra figuras del gobierno y el sindicalismo de Córdoba.

Las llamadas "Bases" para la nueva Ley Universitaria, constituyen también una medida destinada principalmente a impedir que los sectores universitarios más avanzados continúen sus luchas por una enseñanza superior que exprese en lo posible los requerimientos políticos, ideológicos, científicos y pedagógicos del combate por la liberación. Por eso el proyecto busca liquidar el gobierno efectivo de estudiantes, docentes y no docentes, para imponer un tipo de gobierno que se adapte a la política del Plan Trienal y del Pacto social. Cualquier artículo positivo que contenga la ley adquiere un sentido en el proyecto en su conjunto. Los comunistas revolucionarios impulsaremos por eso una gran movilización para impedir que las "Bases" se transformen en ley, y al mismo tiempo promoviendo la elaboración de un proyecto democráticamente discutido, que sancione los cambios positivos logrados e impulse una renovación más avanzada.

Frente a ambas medidas, correlativas en lo jurídico y en lo educacional del Pacto Social, los comunistas revolucionarios levantamos la línea de profundizar las movilizaciones populares para fortalecer el campo de las fuerzas revolucionarias dirigidas por el proletariado. La derrota definitiva de yanquis y oligarcas no será obra del actual gobierno. Será obra de la revolución acaudillada por el proletariado y su partido de vanguardia marxista leninista. Esto exige la formación de un sólido frente popular de liberación. Desde esta perspectiva diferenciamos cuidadosamente al actual gobierno del imperialismo yanqui enemigo principal, en la actual etapa de la lucha liberadora en Argentina.

Por eso, todos los sectores populares deben unificar sus fuerzas, para exigir y para obligar a los industriales que satisfagan los reclamos de los pescadores. Los jefes de SOIP, trezando con los industriales, han tratado de hacer aparecer a los pescadores como responsables; hasta en eso son coherentes al tratar de apañar a la patronal de la industria.

Convocamos a todos los sectores obreros y populares a expresar en forma pública su apoyo a los pequeños productores, a los pescadores de la costa, exigiendo a los empresarios que acepten las condiciones pedidas para seguir pescando.

PARTIDO COMUNISTA REVOLUCIONARIO

Comité Zonal Mar del Plata

Diciembre de 1973

LA PAMPA

La Comisión Política del Comité Zonal de La Pampa del Partido Comunista Revolucionario, ante la cuestión de los ríos interprovinciales, ha emitido una declaración, cuyos párrafos más importantes reproducimos:

"Profunda sorpresa causó a todo el pueblo de La Pampa el enterarse de que en el Plan Trienal del Gobierno Nacional no está contemplado el desarrollo de la Cuenca del Río Colorado y que nuestra provincia es la más relegada entre todas las contempladas por los proyectos de ese plan. Y la sorpresa aumenta cuando el Plan Trienal le da el espaldarazo al proyecto de desvío del Cobre, el Tordillo y el Grande, los principales afluentes del Colorado. Es así como el plan de "crecimiento" del gobierno no hace más que condenar a La Pampa a perder el único río que le quedaba, y aumentar así la pobreza, la explotación, el éxodo, el desierto.

La pobreza y el marginamiento de la provincia de La Pampa tienen sus causas más profundas en la dominación del imperialismo yanqui y en el latifundio; las mismas que hacen posible un litoral rico y el interior pobre; y es por eso que la política del Estado confirma los intereses de los capitalistas mendocinos, aliados a los yanquis, cuando corta los ríos y el desierto se hace cada vez más grande en esta provincia.

La idea del gobernador Regazzoli de impulsar la movilización popular es justa, pero la victoria de ésta sólo podrá ser garantizada a través de la recuperación y la democratización de los sindicatos, de la CGT y de las organizaciones populares, en la lucha por la liberación nacional y el progreso social de la provincia, en contra de la dominación del imperialismo yanqui y del recambio del socialimperialismo ruso.

La lucha por las reivindicaciones provinciales, entre ellas la de los ríos, es parte de la lucha revolucionaria antiyanqui, antioligárquica, antimonopolista, agraria, democrática y popular, y su triunfo se verá coronado mediante la construcción del gran Frente de Liberación Social y Nacional, con hegemonía obrera, e integrado por los campesinos pobres y medios; los estudiantes, profesionales y docentes; la pequeña burguesía urbana y los sectores patrióticos y democráticos de la burguesía nacional.

En camino hacia la construcción de este frente, que pasa en este momento en el orden provincial por la reivindicación de nuestros derechos a los ríos, el Partido Comunista Revolucionario convoca a los organismos democráticos, sindicales, asociaciones profesionales y populares a la movilización activa; y al pueblo en general a ASAMBLEA POPULAR, para garantizar la organización y la dirección democrática de la lucha".

Hay que organizar a los obreros rurales

La lucha del proletariado despertó al combate a todas las clases y capas sociales oprimidas por el imperialismo y la oligarquía burguesa terrateniente. Uno de los casos más notables, fue el auge de las luchas en el campo. Las movilizaciones, asambleas y concentraciones no conocen semejante ascenso desde muchos años atrás.

Pero si queremos trabajar seriamente por la liberación nacional y social del país, no podemos ignorar que una de las facetas más importantes de la lucha en el campo es la organización independiente y clasista del proletariado rural.

SITUACION DE LOS OBREROS RURALES

Debido a la feroz explotación a la que está sometido el trabajador rural

(muchos trabajan al margen de la legislación laboral y sin beneficios sociales), no hay estadísticas precisas sobre la cantidad de obreros rurales que en la actualidad tiene el país. Los obreros rurales están sumamente dispersos y prácticamente la mitad de ellos trabajan para la burguesía meriana rural, aunque en una proporción de uno por explotación de ese tipo. El promedio de las haciendas de la burguesía terrateniente y de los monopolios es de 30 obreros cada una. Esta cifra indica una subutilización de la mano de obra en relación con la superficie que abarcan. Las haciendas de la burguesía rica rural sólo absorben un promedio de 5 trabajadores cada una.

Según la Gerencia de Investigaciones del Banco Central, en 1969 el personal remunerado alcanzaba la cifra de 1.018.097; el personal fijo des-

cendió de 331.954 en 1959, a 327.797 mientras que el transitorio aumentó de 649.600 a 690.600. Cifras estimativas para el año 1970, calculadas sobre una población total de 24 millones, dan la cantidad de 750.000 proletarios rurales activos, los que con sus familias suman 1.800.000 habitantes, es decir, que representan el 7,8 % y el 7,5 % del la población del país. Por lo tanto, estamos frente a uno de los sectores más importantes de la clase obrera argentina. Y de su incorporación a la lucha revolucionaria depende en gran medida la suerte de la misma. Porque este sector será uno de los principales actores de la alianza obrero campesina, sin la cual no hay revolución posible.

LA POLITICA DE FATRE

A pesar de que la Federación de Trabajadores Rurales y Estibadores (FAIRE) es una de las organizaciones gremiales más antiguas y representativas de estos trabajadores, sólo reúne en su seno a menos de 50 mil obreros.

Sus actuales dirigentes son los jefes de la aristocracia sindical, debido a los magros ingresos en concepto de cuota sindical y a la dispersión de los afiliados. Estos dirigentes constituyen una camarilla entregada a las clases dominantes, que nunca ha organizado a la gran masa y en particular a los trabajadores de las estancias, de las explotaciones agropecuarias modernas y de los oficios que se han desarrollado con el avance del capitalismo en el campo, pese a que a través de sus numerosas regionales y de su periódico denuncia la explotación que soportan sus afiliados y llama a la lucha.

La causa de esta incapacidad reside en la orientación que sus directivos dan a la Federación, llevándola a dar su adhesión al Acta de Compromiso en razón de "los claros conceptos de dicha acta, que han sido metas irrenunciables de los trabajadores representados por esta Asociación profesional, y que pueden resumirse en la intervención y coparticipación de los mismos, juntamente con el Gobierno, en la tarea de formulación y posterior cumplimiento del progre-

ma de acción para el corto, mediano y largo plazo".

Los dirigentes consideran los objetivos del Acta "metas de dignificación de la más noble de las ocupaciones: la que desarrollan los trabajadores rurales y forestales con sus familias". Olvidan así que el salario fijado por el gobierno para el peón de campo lo convierte en uno de los trabajadores más explotados del país. Dichos salarios son: \$ 100.000 para los peones generales; los especializados perciben de \$ 120.000 (arroceros) hasta \$ 109.300 (mecánicos tractoristas); \$ 101.200 para los ayudantes especializados; el salario de los menores de edad va de \$ 71.080 para los de 14 años hasta \$ 88.500 para los de 18 años.

HAY QUE RECUPERAR FATRE

El campo argentino, especialmente en los lugares donde hay más concentración de obreros rurales, padece un enorme déficit de hospitales, médicos, escuelas de todos los niveles; de viviendas. La desnutrición y sus secuelas son un mal que padece la mayoría de la población campesina de las provincias del noroeste. Esta es una breve reseña de parte de las penurias que padecen los trabajadores del campo. Todas ellas son consecuencia de la dependencia económica, de ra, conduce a la liberación nacional y centralización monopólica de la producción, de los latifundios.

La dirección de Fatre olvida que el acta de compromiso no menciona las verdaderas causas de la explotación y que todas las formulaciones que atienden a las reivindicaciones de los obreros rurales no se concretan con promesas verbales, sino que deben ser conquistadas en el curso de la lucha, que hegemonizada por la clase obrera, conduce a la liberación nacional y social y a la sociedad socialista.

El desarrollo de las agrupaciones 1º de Mayo y de un polo clasista en el movimiento sindical, han creado condiciones para pasar a organizar el movimiento del proletariado rural y recuperar para posiciones clasistas a sus organizaciones gremiales, principalmente FATRE.

Ciriaco Ortiz

LA CRISIS DEL VINO

En las provincias de Mendoza y San Juan, si bien la distribución de la tierra sigue las mismas pautas que en el resto del país, las diferencias son más acentuadas. 29.749 explotaciones (algo más del 80 %) cubren apenas 207.000 hectáreas (el 2 % del total censado). Y en el otro extremo, en extensiones de más de 1.000 hectáreas, 1.030 explotaciones (menos del 3 %) cubren casi 10 millones de hectáreas (que representan casi el 92 %).

Dadas las condiciones de uso de la tierra en ambas provincias, las 29.749 explotaciones de hasta 25 hectáreas son explotadas por semiproletarios, campesinos pobres e incluso medios, que incluyen otras tantas familias. Y seguramente la mayoría de las explotaciones entre 25 y 200 hectáreas (4.448 en ambas provincias) pertenecen a campesinos medios, aunque puede haber pobres y también muchos ricos según que exista o no riego. De todas maneras, 30.000 familias es una cifra significativa, la mitad

de las cuales está confinada en extensiones que no alcanzan para su propio sustento, con un promedio de 2,5 hectáreas.

Sobre este tipo de productores, particularmente los semiproletarios y campesinos pobres, caerá con mayor peso la crisis del vino, ya que no tienen capacidad alguna de defensa en lo inmediato. Como los minifundistas ocupan gran parte de la fuerza de trabajo asalariada del campo en esas provincias, la crisis afectará también directamente a casi la mitad de los obreros rurales, condenándolos a la desocupación, e indirectamente al conjunto, ya que los grandes viñateros tendrán así mejores condiciones para superexplotar a los que trabajan, condenándolos a pagar también la crisis del vino, que ellos con su política han generado. La organización independiente de los campesinos pobres y su combate junto al proletariado son claves para impedir que esto suceda.

FERTILIZANTES: CONFISCAR A LOS MONOPOLIOS

La fertilización de los suelos está vinculada en forma directa a la política de precios para la producción agropecuaria, porque los desajustes en la misma, al impedir una retribución justa al productor, determinan la imposibilidad de introducir mejoras en los campos, especialmente las inversiones en fertilizantes, ya que los nutrientes deben restituirse cosecha tras cosecha, con lo que se pierde gran parte de la erogación realizada.

El plan Balcarce, destinado a fomentar la utilización de fertilizantes mediante el otorgamiento de créditos, ha dado magros resultados porque buena parte de las operaciones realizadas, sólo han sido utilizadas para concretar la evasión im-

positiva, mediante la exención del pago de impuesto que se concede a los beneficiados con los créditos. Porque a los terratenientes no les interesa hacer inversiones mientras sus estancias les rindan beneficios considerables. Por otra parte, los productores prefieren no contraer deudas bancarias para fertilizantes, porque factores climáticos adversos pueden malograr la cosecha, y la consiguiente imposibilidad de cumplir con las obligaciones contraídas los enfrenta con el riesgo de perder sus bienes, ante las acciones legales que indudablemente les iniciarían los bancos.

Un mismo enemigo

Hemos visto, aunque en forma par-

cial, que es necesario el desarrollo de la industria para tecnificar el campo y proveerlo de artículos industriales, promoviendo así la producción agropecuaria para abastecer de víveres a la población urbana y de materias primas a la industria. En otras palabras, existe una íntima relación mutua entre el campo y la ciudad, entre la producción agropecuaria y la industrial, que no puede ser dejada de lado para asegurar el desarrollo económico que tanto necesita el país. El estancamiento del desarrollo del campo y de la industria se deben, entre otras causas, a la existencia del latifundio y a la dependencia exterior de nuestra economía. Además, debemos tener en cuenta que los intereses económicos de los terratenientes se hallan íntimamente entrelazados con los de la gran burguesía industrial y financiera, a raíz de las inversiones que la misma ha realizado en el campo, de las inversiones de capital que los terratenientes han efectuado en la industria, el comercio y la banca, y las vinculaciones que a partir de allí han establecido con los monopolios extranjeros. Es fácil deducir entonces que en su lucha por la liberación, el campesinado debe derrotar al mismo enemigo contra el que lucha la clase obrera; y que por lo tanto debe, necesariamente, aliarse con el proletariado levantando su programa de profunda reforma agraria.

El programa agrario y los fertilizantes

En lo que hace a fertilizantes, dicho programa debe contemplar:

1º) La confiscación de las empresas extranjeras como Adela, Petrosur, Rhur Stickstoff, Anan Basan, y Cía. Química, que se dedican a la fabricación, importación y fraccionamiento

de fertilizantes y plaguicida. Eliminación de la intermediación parásita que lucra con los productos de Fabricaciones Militares.

2º) Sus instalaciones serán destinadas a impulsar el desarrollo de la industria química estatal, que utilizará materias primas de origen nacional como las producidas por YPF, YCF, FM.

3º) La distribución de los productos elaborados se realizará mediante cooperativas creadas a tal fin. La venta de los fertilizantes se realizará a largo plazo.

4º) El INTA, o el organismo que se cree para solucionar el problema que nos ocupa, tendrá a su cargo la investigación científica y el asesoramiento técnico a los productores (análisis de suelos, abonos y semillas) a utilizar, y técnicas de manejo) en razón de que los niveles de fertilidad de dos campos separados solamente por un alambrado, pueden ser muy diferentes debido al distinto manejo que durante años se dista realizado de los mismos.

5º) Dicho organismo implementará una campaña publicitaria tendiente a poner, en forma inmediata, al alcance del productor, los conocimientos científicos que le permitan utilizar en el laboreo de las tierras, las técnicas de la agricultura moderna, para de tal manera, alcanzar el objetivo de hacer cada vez más fértiles los suelos de mediocre fertilidad y transformar los estériles en suelos de buena o máxima fertilidad.

6º) Los créditos que se otorguen, serán a largo plazo y bajo interés. Se posibilitará al productor la espera de una temporada húmeda, en la que su inversión rinda lo calculado; porque en años secos, el fertilizante queda depositado en la tierra, sin efecto en los rendimientos.

Gonzalo Rueda

Ligas agrarias correntinas

Transcribimos parcialmente un documento recientemente emitido por las Ligas Agrarias Correntinas, dirigido al pueblo y al gobierno de la provincia.

En 1970 había 564.000 personas en la provincia, y de ese total 207.000 vivíamos en el campo, trabajando para hacerlo rendir toda su riqueza.

Nuestro trabajo produce el algodón, el tabaco, el arroz, los citrus, el tomate, la sandía, la mandioca y la ganadería, pero para nosotros pasan los años y de nuestro trabajo lo único que nos quedan son amarguras.

Mientras seguimos en nuestros ranchos, otros tienen hermosas casas en las ciudades.

Mientras nosotros soportamos el hambre, el frío y las inundaciones, otros pasean y se dedican al turismo.

Mientras nosotros no tenemos ni tierras, ni créditos, otros tienen grandes extensiones de tierra sin trabajar, y los bancos les dan plata ni bien abren la boca.

Mientras nuestros hijos no encuentran trabajo en el campo ni en las ciudades, algunos se pasan la vida sin hacer nada útil para la sociedad.

Si estuvimos en silencio muchos años es porque no nos dejaban hablar. Por eso Corrientes no escuchaba nuestra voz, una voz que ahora se levanta junto a la del resto del pueblo.

LA TIERRA

Haciendo un análisis de la distribución de la tierra en la provincia de Corrientes, nos damos cuenta de que los latifundios, y todo lo que se mueve a su alrededor, son la causa principal del minifundio, de la falta de tierra para la gran mayoría de los campesinos, del atraso de la provincia y de la miseria de miles de familias.

Unos pocos datos son suficientemente esclarecedores y alarmantes:

- 1400 estancias de más de 1000 hectáreas ocupan el 75 % de las tierras de la provincia, además se puede afirmar que unas pocas familias son dueñas del 50 % de la tierra.

- 12.000 familias campesinas trabajamos menos de 25 hectáreas, y en total no llegamos a tener en nuestras manos el 2 % de las tierras; esta situación no nos permite romper un círculo de hierro en que vivimos; como no tenemos tierra no ganamos ni para mantenernos, y como no ganamos para mantenernos tampoco nos quedan ganancias como para comprar tierras, ni herramientas para trabajar y poder producir más y mejor.

- Somos unas 30.000 las familias campesinas a las que se nos negó y se nos niega el derecho a la tierra, y nuestro trabajo sirve para llenar los bolsillos de los poderosos propietarios. Vaya como ejemplo el caso de los que trabajamos en las arroceras, en las estancias y el de los productores de las zonas algodoneras y el área tabacalera.

De las 8.000 familias productoras de tabaco Criollo Correntino y Bahía, el 70 % aproximadamente somos arrendatarios, aparceros y "ocupantes gratuitos", muy pocos tenemos contrato escrito, y estamos amenazados de desalojo en cualquier momento, por falta de protección legal. El porcentaje que pagamos por el uso de la tierra entre el 30 % y el 40 % de la cosecha, aunque en algunos casos puede ser hasta el 60 %.

En cuanto a los "ocupantes gratuitos", debemos prestar servicios nosotros y nuestra familia en las chacras o en el cuidado de la hacienda, para tener derecho a trabajar unas hectáreas.

Esto significa que aparceros y "ocupantes gratuitos" estamos pagando de sobra todos los años el precio de la tierra que cultivamos. La falta de leyes que pongan fin a estos abusos, hacen que debamos soportar toda clase de amenazas, y que el porcentaje y las condiciones de trabajo las ponga el dueño de la tierra según su parecer y conveniencia.

El precio del tomate

A LOS HORTICULTORES DEL PARTIDO DE LA PLATA Y ZONAS CERCANAS, AL PUEBLO EN GENERAL:

¿Es posible que recibamos "ofertas" de \$ 10 m/n por kilo? Queremos precios compensatorios y que los consumidores lo paguen a precios razonables.

Cuando a los obreros les pagan menos de lo que necesitan para vivir, piden aumentos.

A nosotros nos puede interesar que los cigarrillos sean más baratos, pero jamás a costa del trabajo y la miseria de los obreros que los fabrican.

Los productores del campo no somos "los hijos de la pavota", no estamos dispuestos a trabajar para que los grandes industriales y los altos parásitos de la comercialización, especulen con nosotros, y a su vez engañen a los consumidores.

POR TODO ELLO RECLAMAMOS URGENTE PARA ESTA COSECHA:

- 1º Un precio mínimo sostén, que tenga en cuenta nuestro costo de producción (que incluya el pago que les corresponde a medieros, peones, etc.) que la industria pague igual precio, ya que los costos no varían.
- 2º Garantizar la colocación de la cosecha, estableciendo cupos en porcentajes, en especial a los pequeños horticultores, que son los más afectados. O sea al pequeño, asegurarle la venta de un porcentaje, que le permita resolver por lo menos los problemas elementales.
- 3º Que se constituya un organismo provisorio, que controle la adecuada resolución de los propósitos expuestos. Que en este ente, participen: el gobierno, en todos los niveles, los horticultores y el pueblo en general.

En el futuro, crear una comisión que estudie y de soluciones más permanentes. Concurrir a la reunión que organiza la "Asociación de Horticultores de Olmos".

HORTICULTORES. No regalemos nuestro trabajo. Sólo nuestra lucha lo puede impedir. Vayamos todos unidos a entrevistar al gobierno, llevemos nuestros tomates, que todo el pueblo se conmueva y conozca la situación.

AGRUPACION PRODUCTORES AGRARIOS LA PLATA (A.P.A.L.P.)
16 de enero de 1974

GRAN VICTORIA DE LOS TEXTILES EN TUCUMAN

TRONAL PCAS

rigentes, que éramos los comunistas revolucionarios y los compañeros de la 1º de Mayo los que más nos movilizábamos en el trabajo solidario y fraternal.

La reunión del cuerpo de delegados que debía resolver las principales medidas de apoyo fue saboteada por la dirección de la UOM, que la levantó alegando que había comenzado el período de conciliación obligatoria. Esto produjo una gran indignación entre los delegados. Al día siguiente, denunciarnos la traición de la directiva en las principales empresas del gremio, a través de un volante.

Para marzo están anunciadas las elecciones para comisión directiva. Para entonces pensamos aprovechar toda esta experiencia, y el hecho de haber constituido en todo este tiempo un polo de oposición a la dirección de los jerarcas, para aglutinar a todos los trabajadores y delegados que se han movilizado en las distintas luchas, en un movimiento de recuperación sindical que convenga a UOM-Córdoba en una organización de los trabajadores. Para ello vamos a aprovechar todas las contradicciones que se dan en la cúpula sindical, pero no vamos a ser "usados" para un recambio de jerarcas: éstos deben ser barridos del sindicato y reemplazados por auténticos dirigentes representativos de los obreros.

Corresponsal

Para los días 27 y 28 de diciembre estaban programadas elecciones nacionales en la Asociación Obrera Textil. En la provincia de Tucumán, donde existen importantes centros textiles de reciente instalación estas elecciones se convocaron sólo con treinta días de anticipación, dificultando así la concreción de listas de oposición. Así se facilitaba el triunfo de la lista oficialista, la de Roque Fernández, de la dirección del sindicato.

Sin embargo surgió una lista de oposición a la conducción oficial, la verde. La Agrupación Clasista 1º de Mayo textil, apoya en un primer momento el programa de esta lista, aunque solicitando se le agreguen dos puntos más: 1) la participación de dos miembros del Cuerpo de Delegados en el Consejo Provincial y 2) plena democracia sindical.

La lista verde es rechazada por Fernández que alega es antiestatutaria (cosa de esperar dada la poca antigüedad de los candidatos), y esto motiva el viaje de cuatro miembros de la lista a Buenos Aires, para entrevistar a Adelino Romero. Entre ellos viaja Gutiérrez, candidato a secretario por la lista. La delegación "desaparece" en Buenos Aires durante siete días; cuando reaparece la traición ya ha sido cocinada en las oficinas de Adelino Romero: una lista única que postula como secretario general a Fernández y como adjunto a Gutiérrez.

Conocida la noticia en la provincia cunde la indignación. La lucha comienza en la fábrica San Nicolás. Allí, una asamblea decide abandonar la fábrica y ocupar la sede del sindicato en Crisóstomo Alvarez 1040.

Un delegado viaja a Crafa de Famaillá donde se entrevista con la Agrupación Clasista 1º de Mayo. En esta fábrica se resuelve apoyar las medidas de lucha. Dividiendo fuerzas, una parte de los obreros se integra a la toma y el resto se conecta con los otros centros para entrevistar a los activistas y coordinar la agitación.

Se realiza una Asamblea en puerta de fábrica donde se decide no en-

trar a trabajar, el corte de las rutas (habitual ya en la provincia en todo conflicto) y la toma a los micros para llegar a la ciudad de Tucumán. Entretanto se toma contacto con otras fábricas: Tecolex y Textil Lules, que se pliegan y Alpargatas (de parte de Fernández) donde luego de media hora de discusión, los reparos legalistas del candidato de la verde diluyen el accionar.

El día 28 de diciembre los huelguistas concurren a la Secretaría de Trabajo, regional Tucumán. Allí, Bravo, secretario de Trabajo, les mani-



fiesta que eso escapa a sus atribuciones, que el problema no es laboral sino gremial. A lo que los obreros le responden: "es gremial pero también laboral porque estamos sin trabajo".

Luego concurren a Casa de Gobierno donde los recibe el gobernador interino (Juri no estaba), que llama a Buenos Aires para hablar con Otero y Adelino Romero. Luego la gobernación les comunica que viaja para Tucumán un normalizador.

Sábado, domingo y lunes (en pleno fin de año), las fábricas continúan inactivas. Grupos de obreros pese al teriado custodian la sede sindical.

Otros el domingo, casa por casa, visitando a todos los obreros textiles para interiorizarlos de la asamblea que se realizará el lunes.

La asamblea se realiza en la FOTIA pues el local del sindicato es chico. Participan 800 obreros. La presidencia de la Asamblea se constituye con un representante de cada fábrica. Se decide constituir una Comisión Provisoria, con dos delegados por fábrica, y una Comisión Coordinadora de Lucha integrada por cinco compañeros. Además resuelven concurrir al día siguiente a la Casa de Go-



bierno a entrevistar a Juri para pedir el reconocimiento de la Comisión Provisoria y garantías de atención médica.

El gobernador los recibe el día siguiente. Este les dice: "Vayan a trabajar que la situación se va a normalizar". La Comisión Provisoria responde "que lo decidirán los de afuera", refiriéndose al resto de los obreros.

Se le solicitan al gobernador tres puntos:

1. Que el normalizador venga de veedor;
2. Que la normalización esté a

- plena vigencia de la Ley de Estabilidad N° 12.637;
- reincorporación de todos los cesantes;
- no vigencia de la Ley de Prescindibilidad.

Tampoco se paralizará el proceso de recuperación sindical que acompañó en todo momento a la lucha reivindicativa y que condujo a que el Cuerpo de Delegados de Rosario se hiciera cargo prácticamente de la conducción de la Seccional, a la recuperación de las seccionales de Mendoza y Santa Fe y al fuerte desarrollo del Movimiento de Bases Bancarias de Córdoba.

Para proyectar el repudio a estas elecciones hacia una alternativa positiva de recuperación nacional de la Bancaria, la Agrupación 1º de Mayo, cuatro comisiones internas integradas por compañeros independientes que forman parte de la Lista Azul y Blanca y un sector que se abrió de la lista 3, no prestándose a la farsa, han convocado a un PLENARIO DE TODAS LAS COMISIONES INTERNAS Y CUERPOS DE DELEGADOS DE BASE DE LA OPOSICION PARA UNA REUNION DE COORDINACION A REALIZARSE EL 30 DE ENERO.

Corresponsal

cargo de la Comisión soria;

3. Que la gobernación se go de la atención mé El asesor gremial de la ción da su palabra de que ceso electoral sería impugnado Adelino Romero llamaría a nes en 45 días.

El proceso vivido por los ñeros textiles tucumanos ti tas características que vale destacar:

- 1) La participación activa so de los textiles (4 de las 5
- 2) La amplia democracia durante todo el proceso.
- 3) La instalación de mecar control y seguridad a cargo obreros.
- 4) La actitud de visitar casa a todos los textiles par integren a la lucha.
- 5) La solidaridad de otros de la zona (FOTIA, Sindicato genio Concepción, Abogados cipales, Ceramistas) y de ciones políticas (PCR, FAS, Intersindical, FIP).
- 6) La permanente informa se sumistra durante toda se publica diariamente en la Comisión de Lucha.
- 7) La realización const Asambleas de discusión y ba te cada novedad.

Como dice un volante del Tucumán:

"Los obreros textiles, y toda la clase obrera tucum logrado un importante triunfo rotar con la lucha activa y zada los intentos de las p monopolistas de Alpargatas nor, etc., de colocar un lac vil a sus intereses, al frento dicato textil tucumano.

"Cientos y cientos de con a partir de los cuerpos de donde los había y de su elec de todavía no existían, pa fábricas, ganaron los camin ron las calles y ocuparon su

"Ninguna maniobra enga obreros. Fracasó Fernández jar inscribirse a la Verde y Adelino Romero al querer sar una 'lista única' elabora la claudicación de Gutiérrez

"Por eso esta lucha derro ción de Fernández, la cor de Gutiérrez y las vacilacion que tenían lanzarse a la l

EL OBRERO

A P A R E C I O
"EL OBRERO"
Nº 8, Enero de 19
Organo de las Agrupaciones
Clasistas "1º de May

CONTIENE:
EDITORIAL: Dirigentes prob la lucha.

SALAMANCA CONVOCA A: contra la reforma del Est SMATA; b) Constituir la 'rrón' en el orden nacion MELCHOR ROMERO: El tri clasismo.

FATRE - REGIONAL SUDO LA PROVINCIA DE BUE RES: Nuevamente cayó cracia... Otra vez el cla MAR DEL PLATA: Frente a obreros del pescado. Y notas sobre obreros de Irucción de Rosario, ladril Mar del Plata y Bancarios.

ASE PARA COORDINAR LA LUCHA

poco menos desprevenidos de lo que suponían algunos: asambleas de personal, movilizaciones de protesta frente a la Asociación, abstención masiva, destrucción de urnas, enfrentamientos con los matones.

En Banco Nación se realizó una asamblea con la participación de unos 2.000 compañeros que al grito de "Se va a acabar la burocracia sindical" irrumpieron en la mesa que los jerarcas instalaron en sus oficinas y destruyeron las urnas.

En todas las agencias del Banco Nación se repudió el comicio. Incluso en algunas hubo mandato firmado por el personal exigiendo el retiro de los matones con sus urnas y repudiando también a la lista 3 por prestarse al fraude.

En el Banco Español el Cuerpo de Delegados convocó a una asamblea que se realizó a las 14 en la que los asistentes denunciaron por escrito la presencia de gente ajena al gremio custodiando las urnas.

En la Caja de Ahorro se cumplió un paro durante toda la jornada para que se retiraran los representantes de la Bancaria que pretendían instalar la mesa electoral. Nadie participó en la

elección. En su acción intimidatoria, los matones agredieron a una compañera.

También en el Banco Municipal los matones enfrentaron a cadenzas a dos compañeros que llamaban a la abstención. Una asamblea de personal repudió su presencia.

Por otra parte, se pudo comprobar que, alertados por el repudio generalizado que recibían, los jerarcas dejaron de instalar urnas en muchos lugares importantes. Al final de la jornada, comenzaron a llegar noticias semejantes de otros lugares: en San Miguel, por ejemplo, no se votó en ningún banco.

LO QUE QUEDA CLARO

Queda claro, a partir de la respuesta combativa y unitaria de los bancarios al fraude de Ezquerria-Unamuno, cuál es el estado de ánimo de la inmensa mayoría del gremio y cómo los compañeros tienden a expresar su combatividad a través de Asambleas, Cuerpos de Delegados y Comisiones Internas recuperadas para los trabajadores y para la lucha.

Fue en base a esta realidad que la Agrupación Bancaria Clasista 1º de Mayo había convocado ante el proceso electoral a formar una lista de re-

cuperación a partir de esos organismos democráticos de las masas y no de los acuerdos tendenciales por arriba, criterio éste que finalmente hizo primar la JTP en alianza con el PC revisionista que, dicho sea de paso, consumió esta alianza sin sacar ninguna declaración ni volante explicando su presencia y su plataforma.

En los hechos, mientras los compañeros peronistas combativos lucharon en cada banco junto a los comunistas revolucionarios, a los clasistas y a otros compañeros, los dirigentes de la JTP ejercieron la más absoluta discriminación y, al dar prioridad a los arreglos por arriba y no a la conformación de la lista a partir de las organizaciones de masas, excluyeron al PCR y a otros sectores.

Por su parte, el intento de la lista 3 de reacomodarse a los hechos y retirar en plenas elecciones su lista no le sirvió para evitar ser desenmascarada y repudiada por los bancarios.

DE AHORA EN MAS

Las elecciones no han debilitado sino que fortalecen la lucha que vienen desarrollando en todo el país los bancarios. Esa lucha tiene como puntos centrales:

- aumento salarial de \$ 50.000;

VICTORIA DE LOS TEXTILES EN TUCUMAN

...ajar, el corte de las rutas
...a en la provincia en todo
...a la toma a los micros pa-
...a la ciudad de Tucumán.
...se toma contacto con otras
...ecolex y Textil Lules, que
...y Alpargatas (de parte de
...donde luego de media
...discusión, los reparos lega-
...candidato de la verde dilu-
...sionar.

...28 de diciembre los huel-
...muerren a la Secretaría de
...regional Tucumán. Allí, Bra-
...ario de Trabajo, les mani-

Otros el domingo, casa por casa, vi-
sitando a todos los obreros textiles
para interiorizarlos de la asamblea
que se realizará el lunes.

La asamblea se realiza en la FOTIA
pues el local del sindicato es chico.
Participan 800 obreros. La presiden-
cia de la Asamblea se constituye con
un representante de cada fábrica. Se
decide constituir una Comisión Pro-
visoria, con dos delegados por fábri-
ca, y una Comisión Coordinadora de
Lucha integrada por cinco compa-
ñeros. Además resuelven concurrir
al día siguiente a la Casa de Go-

cargo de la Comisión Provi-
soria;

3. Que la gobernación se haga car-
go de la atención médica.

El asesor gremial de la Goberna-
ción da su palabra de que el proce-
so electoral sería impugnado y que
Adelino Romero llamaría a eleccio-
nes en 45 días.

El proceso vivido por los compa-
ñeros textiles tucumanos tiene cier-
tas características que valen la pena
destacar:

1) La participación activa del gru-
so de los textiles (4 de las 5 fábricas).

2) La amplia democracia que se da
durante todo el proceso.

3) La instalación de mecanismos de
control y seguridad a cargo de los
obrerros.

4) La actitud de visitar casa por
casa a todos los textiles para que se
integren a la lucha.

5) La solidaridad de otros gremios
de la zona (FOTIA, Sindicato de In-
genio Concepción, Abogados, Muni-
cipales, Ceramistas) y de organiza-
ciones políticas (PCR, FAS, PST, JTP,
Intersindical, FIP).

6) La permanente información que
se suministra durante toda la lucha:
se publica diariamente un boletín de
la Comisión de Lucha.

7) La realización constante de
Asambleas de discusión y balance an-
te cada novedad.

Como dice un volante del PCR de
Tucumán:

"Los obreros textiles, y con ellos
toda la clase obrera tucumana, han
logrado un importante triunfo al de-
rrotar con la lucha activa y organi-
zada los intentos de las patronales
monopolistas de Alpargatas, Graf-
nor, etc., de colocar un lacayo, ser-
vil a sus intereses, al frente del sin-
dicato textil tucumano.

"Cientos y cientos de compañeros,
a partir de los cuerpos de delegados
donde los había y de su elección don-
de todavía no existían, pararon las
fábricas, ganaron los caminos, llenar-
on las calles y ocuparon su sindicato.

"Ninguna maniobra engañó a los
obrerros. Fracásó Fernández al no de-
jar inscribirse a la Verde y después
Adelino Romero al querer hacer pa-
sar una 'lista única' elaborada sobre
la claudicación de Gutiérrez.

"Por eso esta lucha derrotó la tra-
ición de Fernández, la conciliación
de Gutiérrez y las vacilaciones de los
que tenían lanzarse a la lucha."

EL OBRERO

A P A R E C I O
"EL OBRERO"

Nº 8, Enero de 1974

Organo de las Agrupaciones Sindicales
Clasistas "1º de Mayo"

CONTIENE:

EDITORIAL: Dirigentes probados para
la lucha.

SALAMANCA CONVOCA A: a) Luchar
contra la reforma del Estatuto del
SMATA; b) Constituir la "Lista Ma-
rrón" en el orden nacional.

MELCHOR ROMERO: El triunfo del
clasismo.

FATRE - REGIONAL SUDOESTE DE
LA PROVINCIA DE BUENOS AI-
RES: Nuevamente cayó la buro-
cracia... Otra vez el clasismo...
MAR DEL PLATA: Frente amplio de
obrerros del pescado.

Y notas sobre obreros de la cons-
trucción de Rosario, ladrilleros de
Mar del Plata y bancarios.

Corresponsal

UN PASO ADELANTE EN FIAT CASEROS

Los trabajadores de FIAT-Caseros acabamos de ob-
tener importantes triunfos. Por un lado, hemos logrado
derrotar la maniobra de los seguidores de Lorenzo Miguel,
Curto y Montealegre, que intentaron realizar las eleccio-
nes por lista. Por otro lado, al imponerse en dichas eleccio-
nes por lista, se ha fortalecido la oposición combativa respaldada por la honesti-
dad de esos delegados, que responden al sentimiento
de recuperar la organización sindical. Este deseo anida en
todos los trabajadores de Fiat y ha corrido como un re-
güero por toda la fábrica.

La maniobra de Curto y Montealegre fue preparada
y planificada entre la patronal, Lorenzo Miguel y sus
secuaces. Esto se advirtió en la reunión del Cuerpo de
Delegados, reunión impuesta por la Comisión Directiva
ya la que asistió Lorenzo Miguel; continuó con la
"asamblea fantasma" que se realizó el 17 de noviembre
y que legalizó el pase a la UOM y concretó la imposición
al Cuerpo de Delegados de una Junta Electoral que se
encargaría de "fiscalizar" las elecciones.

Pero, como tuvo que reconocer Curto, la realidad se
opuso a dichos planes. El plan era realizar elecciones por
lista, pero, como él dijo, "debido a las dificultades que
se presentaron en la fábrica tuvimos que cambiar el
plan". Y fue así como convocaron a elecciones de delega-
dos por sección que se realizaron desde el 7 al 15 de
enero.

¿Y cuáles fueron las "dificultades" de las que habló
Curto?

● Cuando Lorenzo Miguel concurrió a la reunión del
Cuerpo de Delegados, los trabajadores de Fiat repudiamos
dicha visita. No venía a resolver ningún problema de los
trabajadores sino a fortalecer a sus seguidores.

● Cuando se realizó la "asamblea fantasma" que le-
galizó el pase a la UOM, la mayoría de los trabajadores
expresó su más absoluto repudio. Señalemos que a esa
asamblea sólo concurrieron 150 personas.

● Cuando la empresa aumentó los ritmos de produc-
ción, la Comisión Directiva se borró y nada hizo para
detener la prepotencia patronal. Las luchas que se lleva-
ron a cabo en algunas secciones fueron encabezadas por
delegados combativos en una clara actitud de unidad y
lucha.

● Cuando se emprendió la lucha por el problema
del estañado, la Comisión Directiva se borró nuevamen-
te, tratando de tapar el hecho real que en nuestra fá-
brica existe la insalubridad, y nuevamente la lucha fue
encabezada por los delegados más combativos.

En todos estos hechos la Agrupación Sindical Cla-
sista 1º de Mayo jugó un papel de importancia, tratando
de fortalecer una oposición combativa que enfrentara a
Curto y Montealegre. De hecho se formó un amplio frente
de lucha que fue respondiendo medida por medida a las
maniobras de los jefes del sindicato con vistas a
desalojarlos de sus posiciones y recuperar la organización
sindical para los intereses de los 3.600 trabajadores de
Fiat. En este amplio frente de lucha confluyeron todos
los sectores que pugnan por desplazar a esa conducción;
y todos estos aportes contribuyeron a este triunfo.

Para evitar su derrota, Curto y Montealegre trataron
de apresurar las elecciones. Pero los trabajadores esta-
ban preparados para enfrentar a sus enemigos en su pro-
pio terreno. Y así fue como en varias secciones fueron de-
rrotados los candidatos de los jefes y sustituidos por
delegados honestos y combativos. En otras secciones la
lucha fue encarnizada y hasta en algunos casos los ma-
tones que custodiaban las urnas intimidaron a los tra-
bajadores.

El triunfo ha sido importante, pero como lo señala un
volante de la 1º de Mayo "no debemos descuidarnos, ellos
son zorros, conspiran, tejen maniobras a espaldas nues-
tras y no vacilan en mañonear cuando las papas queman.
La batalla por desalojar totalmente a los seguidores de
Lorenzo Miguel, Curto y Montealegre será muy dura".

Corresponsal



...e eso escapa a sus atributo-
...ue el problema no es labo-
...gremial. A lo que los obre-
...responden: "es gremial pero
...laboral porque estamos sin

...concurrer a Casa de Go-
...onde los recibe el goberna-
...ino (Juri no estaba), que ha-
...enos Aires para hablar con
...Adelino Romero. Luego la
...ción les comunica que viaja
...cumán un normalizador.

...o, domingo y lunes (en ple-
...e año), las fábricas continúan
...Grupos de obreros pese al
...custodian la sede sindical.

...bierno a entrevistar a Juri para pedir
...el reconocimiento de la Comisión
...Provisoria y garantías de atención
...médica.

El gobernador los recibe el día
siguiente. Este les dice: "Vayan a
trabajar que la situación se va a nor-
malizar". La Comisión Provisoria res-
ponde "que lo decidirán los de afue-
ra", refiriéndose al resto de los obre-
ros.

Se le solicitan al gobernador tres
puntos:

1. Que el normalizador venga de
veedor;
2. Que la normalización esté a

PAR LA LUCHA

...ción a partir de esos organis-
...mocráticos de las masas y no
...acuerdos tendenciales por arri-
...erio éste que finalmente hizo
...la JTP en alianza con el PC
...nista que, dicho sea de paso,
...ó esta alianza sin sacar ningun-
...laración ni volante explicando
...sencia y su plataforma.

...os hechos, mientras los compa-
...peronistas combativos lucharon
...la banco junto a los comunis-
...volucionarios, a los clasistas y
...compañeros, los dirigentes de
...ejercieron la más absoluta dis-
...ción y, al dar prioridad a los
...os por arriba y no a la confor-
...de la lista a partir de las or-
...ciones de masas, excluyeron al
...a otros sectores.

...su parte, el intento de la lista
...acomodarse a los hechos y re-
...n plenas elecciones su lista no
...ió para evitar ser desenmasc-
...repudiada por los bancarios.

HORA EN MAS

...elecciones no han debilitado si-
...ue fortalecen la lucha que vie-
...desarrollando en todo el país los
...rios. Esa lucha tiene como pun-
...entrales:

...aumento salarial de \$ 50.000;

- plena vigencia de la Ley de Es-
tabilidad Nº 12.637;
- reincorporación de todos los ce-
santes;
- no vigencia de la Ley de Pres-
cindibilidad.

Tampoco se paralizará el proceso
de recuperación sindical que acompa-
ñó en todo momento a la lucha rei-
vindicativa y que condujo a que el
Cuerpo de Delegados de Rosario se
hiciera cargo prácticamente de la con-
ducción de la Seccional, a la recupe-
ración de las seccionales de Mendoza
y Santa Fe y al fuerte desarrollo del
Movimiento de Bases Bancarias de
Córdoba.

Para proyectar el repudio a estas
elecciones hacia una alternativa posi-
tiva de recuperación nacional de la
Bancaria, la Agrupación 1º de Mayo,
cuatro comisiones internas integradas
por compañeros independientes que
forman parte de la Lista Azul y Blan-
ca y un sector que se abrió de la lista
3, no prestándose a la farsa, han con-
vocado a un PLENARIO DE TODAS
LAS COMISIONES INTERNAS Y CUER-
POS DE DELEGADOS DE BASE DE LA
OPOSICION PARA UNA REUNION DE
COORDINACION A REALIZARSE EL
30 DE ENERO.

Corresponsal

LAS LUCHAS DEL PUEBLO CORDOBES

La provincia mediterránea ha sido escenario en las últimas semanas de una serie de hechos, cuyo análisis es motivo de profundas reflexiones para el proletariado argentino y su partido, el PCR. Y esto porque, en los últimos años, Córdoba, al constituirse en un punto neurálgico de la lucha de clases en nuestro país, permite observar de una forma más descarnada el accionar de las distintas fuerzas sociales y anticipa, en cierta medida, las tendencias del movimiento.

EL CONFLICTO EN IME

Uno de los acontecimientos más importantes es la lucha de los compañeros de IME (DINFIA), que lleva ya más de dos meses.

La chispa desencadenante del conflicto fueron las condiciones de trabajo: un accidente que si bien no costó la vida a ningún obrero (la caída de una matriz) puso en evidencia el serio peligro que las mismas implican. Con una orientación anticontinuista, impulsada por la Comisión Interna y a la que adscribe en ese momento la Seccional ATE (gremio al que pertenecen los trabajadores de IME), el conflicto deriva rápidamente en un enfrentamiento político con la dirección de la empresa. Esta, aunque "representa" al Estado Nacional, está integrada por algunos personeros de empresas privadas y monopolistas, como los ligados a Metalúrgica Tandil y General Motors.

Ante esta situación, la dirección de la empresa, arbitrariamente adelanta el cierre por vacaciones que estaba previsto para el mes de febrero. El viernes 30 llegan los telegramas avisando que comienza la licencia a partir del lunes 3 de diciembre, y a pesar de que una asamblea de los trabajadores la rechaza, por no estar en los términos del convenio, y decide la presentación masiva a trabajar, el cierre comienza a hacerse efectivo entonces. Siguen las movilizaciones de los obreros de IME recabándose y obteniéndose la solidaridad obrera y de demás sectores de la población, lo que se manifiesta en el acto multitudinario frente a la CGT, el 15 de diciembre. Hay que tener en cuenta que en este momento, que parece ser el más alto del conflicto de IME, es el de mayor tensión entre Perón y el sector militar liderado por Carcagno y, en Córdoba, coincide con la ruptura de las "62" el atentado a Salamanca y otros hechos indicativos del grado de intensidad que ha alcanzado la pugna de fracciones.

En este contexto, la dirección del conflicto de IME, su Comisión Interna, influida por ideas del tipo de las que predominaron en SITRAC-SITRAM, vive un momento de embriaguez que le hace perder la brújula de los intereses que defiende, separándose del conjunto de la masa. Entretanto, la dirección de la empresa ha comenzado a enviar los telegramas de despidos discriminados a activistas y delegados, que superan los 150; se ampara en la ley de prescindibilidad, aduciendo la necesidad de "reestructuración" de la planta.

La semana de Navidad es la del doloroso retorno de los trabajadores a la planta. La Comisión Interna no logra recomponer su papel de dirección, siendo a la vez atacada por quienes hasta entonces la habían alentado hacia una línea agitativista; en particular, por la

propia dirección regional de ATE, que orienta la JTP aliada a sectores de la burocracia sindical de las "62", la que comienza a buscar "otras vías de arreglo". Sin una dirección clara y efectiva, los obreros comienzan a reincorporarse el 24 de diciembre, cargando sobre sus espaldas el doloroso saldo de los compañeros despedidos. Sin resignarse a una derrota, y en estas condiciones difíciles, la lucha de los compañeros de IME continúa.

EL TRIUNFO DE UTA

En la semana de Navidad también estalló en Córdoba el conflicto de los trabajadores nucleados en UTA (Unión Tranviarios Automotor), con un paro de 14 horas, a partir de las 10 horas del día 24 de diciembre. El motivo principal de la lucha era la elevación del sueldo mínimo de los 144.000 pesos mensuales a 200.000. Es decir, 56.000 pesos de aumento. El conflicto tuvo un principio de solución al lograrse un acuerdo preliminar entre las partes interesadas (FETAP, que agrupa los patronos, y UTA), con participación de autoridades provinciales y de la municipalidad, aceptándose el aumento que pasaría a regir a partir de enero.

Sin embargo, había comprometidas demasiadas cosas en ese "acuerdo", entre ellas la política nacional de pacto social del gobierno como para que las cosas quedaran así, y el asunto derivó en un enfrentamiento entre el gobierno provincial y el municipal y dio lugar a una ofensiva de los sectores enfrentados al gobierno provincial, que llegaron a pedir la intervención.

El conflicto entre el gobierno municipal y provincial se inició en torno a cómo las patronales absorberían el aumento. Mientras la Comuna plantea que el aumento pase a las tarifas, el gobierno provincial ofrece absorberlo él mismo a través de subsidios y créditos. No se llega a un acuerdo y el 2 de enero las patronales se niegan a formalizar el "acto de compromiso" que acordaba el aumento, aduciendo que el mismo viola el "pacto social CGE-CGT" base de la política del gobierno nacional. La posición es compartida por el gobierno municipal.

El 4 de enero los trabajadores de UTA realizan un paro de 10 a 24 horas, lanzando luego el paro por tiempo indeterminado. El vicegobernador Atilio López, a cargo de la gobernación, ordena la intervención de las empresas definiéndose a favor de los trabajadores.

LA SITUACION EN EL SMATA

En el contexto de la agudización de la pugna por el poder que se viene dando en Córdoba, de ninguna manera ajena a la pugna que se desarrolla en el país, el SMATA no podía ser ajeno a la situación. El atentado contra Salamanca repercutió profundamente en una masa que es consciente de que el golpe iba dirigido hacia ella por ser cabeza de un proceso de lucha independiente de la clase obrera que, sin casarse con ninguno de los golpistas de turno, ha llevado adelante un accionar solidario con sus hermanos de clase y el conjunto del pueblo, enmarcado en la lucha contra los enemigos jurados de la patria: el imperialismo yanqui y la oligarquía lacaya. Y así, firmemente unida para afrontar las provocaciones, la masa mecánica jugó un papel protagónico en la solidaridad

con los compañeros de IME y de UTA, estatales, etc. y en la lucha por una normalización de la CGT Regional que contempla verdaderamente los intereses de los trabajadores.

La masa mecánica cordobesa de ninguna manera ha arriado sus banderas de lucha y apresta sus fuerzas para un difícil combate. Con una dirección probada, conciente de los



intereses de clase que defiende y firmemente arraigada en su seno, enfrenta unida las provocaciones y se abre paso en una situación cargada de contradicciones, sin tentarse en aventuras ajenas a sus objetivos y conducta de clase. A mediados del mes de enero, los enemigos del gremio mecánico y de la clase obrera en general han tenido una nueva demostración de ello.

Los jefes enquistados en la dirección nacional del gremio (Rodríguez, Mercado y Cía) intentaron una nueva maniobra de deterioro de la dirección que encabeza Salamanca, demorando el envío de fondos de obra social que por la nueva ley son depositados por las empresas en Buenos Aires, en lugar de hacerlo en el interior como antes. La respuesta unánime de los trabajadores fue la de cohesionarse más en torno a su dirección, frustrándose el intento de los jefes: como por arte de magia desaparecieron todas "las razones" de la demora y el dinero fue enviado inmediatamente a Córdoba. Simultáneamente, la cohesión del gremio permitió superar rápidamente una provocación montada contra el propio Salamanca, a través de su detención policial en el momento en que se agudizaba el conflicto con los jefes de Buenos Aires por los fondos de la obra social.

LA CANCHA GRANDE

Es evidente el fracaso de todas las maniobras y provocaciones destinadas a minar la cohesión del gremio mecánico en torno a un proceso de lucha y profundización de la democracia sindical, cuya cabeza dirigente es Salamanca. Sin embargo, sería ingenuo confiarse en que ello es suficiente para preservar y asegurar el avance del movimiento en el SMATA cordobés. Pues el mismo se inscribe en un juego mucho más grande en el que se define no sólo el destino del SMATA cordobés y el de la Regional de la CGT sino también el SMATA nacional y la dirección toda del movimiento obrero argentino.

Por eso es que a pesar de su fracaso, los enemigos del movimiento

obrero no cejan en sus propósitos y recurren a nuevas artimañas. Por un lado, a través de sus "amigos" en el propio SMATA cordobés, tratan de socavar a Salamanca: así nos encontramos con quienes, pretextando que Salamanca no es "bien visto" por los jefes (a quienes se cuidan de denunciar como lo que son: reales enemigos del proletariado enquistados en su dirección sindical nacional) y que eso podría "provocar" la proscripción de la lista que él encabece, "aconsejan" su pase "a reserva". Por supuesto que entre estos hay quienes creen que "haciendo buena letra" los jefes los van a perdonar, aunque lo que pretende la cabeza de esta línea —el sector prosoviético— es ganar posiciones él, sin ponerse al descubierto en un enfrentamiento con Salamanca. Con esto quiere lograr, a través de algunos dirigentes no quemados, el "tránsito pacífico" del gremio hacia sus manos, lo que le permitiría fortalecer sus posiciones de disputa con Perón en la propia Córdoba y a nivel nacional.

Por otro lado, y como no tienen mucha confianza en sus "amigos" de Córdoba, los jefes tratan por todos los medios de crear condiciones "legales" de proscripción a la actual directiva cordobesa, particularmente al sector que lidera Salamanca. Para esto trabajan indirectamente a través de acciones del tipo de la detención de Salamanca, que pueden otorgar un argumento "judicial" de proscripción, al dejarse abierta la causa a Salamanca y acompañantes; y directamente desde la dirección nacional tratando de utilizar a los secretarios de la distintas regionales y al Congreso de delegados.

No es casual que dos meses antes de las elecciones (en principio, en abril tendrían lugar las elecciones regionales y en mayo las nacionales) y en pleno período de vacaciones para el conjunto de la masa de mecánicos del país, se convoque a Plenario de Secretarios Regionales (a principios de febrero) y a Congreso de Delegados (a mediados de febrero). Y que los temas a tratar sean: sanciones y modificación del Estatuto.

Ambos temas tienen un destinatario principal: el proletariado mecánico cordobés y en particular Salamanca y la dirección por él encabezada. En lo que respecta a sanciones, seguramente retomarán la "acción" iniciada por Kloosterman contra Salamanca hace casi un año. Y en cuanto a los Estatutos, seguramente tratarán de "ajustarlos" en un sentido antidemocrático y proscripivo para impedir se repitan procesos como el cordobés, particularmente en Capital y Gran Buenos Aires, cuya ebullición ha comenzado a preocupar seriamente a los jefes.

En líneas generales este es el "cuadro de situación" del SMATA, que se inscribe en el cuadro general del país, con los distintos intereses en pugna en este momento. Condición esencial para asegurar al proletariado mecánico cordobés la continuación y profundización del proceso iniciado hace ya casi dos años, es la unión de todas las fuerzas combativas y clasistas para enfrentar las maniobras y avanzar a la vez en la democratización del gremio. La alerta contra las sanciones y la lucha por un estatuto que asegure el derecho de elegir y ser elegido a todo miembro del gremio, sin requisitos proscripivos como pretenden los jefes, es clave en este momento.

Reportero

AZUL: ¿Quién confunde al enemigo principal?

El general Perón firmó con el presidente de Panamá, general Torrijos, una declaración conjunta que contiene varios puntos. Conviene tener en cuenta dicha declaración, porque no solo se vincula a la política internacional, sino que ilumina ciertas características de la situación argentina, sobre todo si se la compara con los dos últimos discursos de Perón sobre el Pacto Social, y con la actitud de algunos grupos de "izquierda".

El general Perón suscribió esa declaración antiyanqui (ver editorial) en momentos en que desde diversos sectores políticos — especialmente, los estratos dirigentes de la Juventud Peronista, los Montoneros y el PC prosoviético — se echaba a rodar, en forma más o menos disimulada, la idea de que el gobierno está en camino de "entregarse a los yanquis", o poco menos.

Esta idea cobró cuerpo, sobre todo, después de los dos últimos discursos de Perón, en los que éste defendió enérgicamente al Pacto Social y anticipó una política dura y represiva para los sectores populares que se oponen al acuerdo CGE-CGT.

Esa idea es falsa, tanto la declaración antiyanqui firmada con Torrijos, como los discursos sobre el Pacto Social, forman parte de una misma política: la de defensa de la gran burguesía nacional y de unidad latinoamericana, para forcejear con el imperialismo yanqui y, al mismo tiempo, imponer nuevos "sacrificios" al pueblo.

Esta política no significa una "entrega" al imperialismo, aunque éstos apoyen el golpe a sus rivales soviéticos como ejemplifica el otorgamiento del crédito del BID. Significa, simplemente, un intento de aprovechar el afianzamiento relativo de las posiciones de Perón, afianzamiento debido a la destitución de Carcagno, acelerando la aplicación de los planes de la gran burguesía nacional, que procura ser autónoma tanto de los yanquis, como de los socialimperialistas soviéticos.

El desplazamiento de sectores prosoviéticos y la acentuación de los rasgos represivos de la política del gobierno, no necesariamente implican un viraje en favor de los yanquis y de la oligarquía. Implican sí impedir a la clase obrera y las masas populares, que aspiran a cambios de fondo y no a meras reformas.

Lo que implican, en todo caso, es el drama de una burguesía que por un lado quiere ser autómatas de todo imperialismo, y que por el otro, debe reprimir a los sectores revolucionarios del pueblo para no ser desbordados por éstos.

Ciertos sectores entienden de otra manera este rasgo fundamental de la situación política. En forma subrepticia en algunos casos, o abierta en otros, grupos dirigentes inspirados por los soviéticos, y sectores honestamente revolucionarios, afirman que Perón es un "traidor". Por lo tanto, siguen trabajando en función del golpe de estado "peruanista" — antiyanqui, pero en realidad prosoviético — para el que se preparaba Carcagno con el apoyo de los rusos y de tendencias antimperialistas honestas existentes en las Fuerzas Armadas.

Los soviéticos son los principales interesados en difundir la idea de

que Perón ha pegado un "viraje proyanqui". Como se sabe, la burguesía que representa los intereses expansionistas de la URSS fue políticamente golpeada por Perón. Este desplazó del gobierno, del justicialismo y del ejército, a sectores que, conscientemente o no, desarrollaban una línea prosoviética. Si bien Perón mantuvo al frente de la conducción económica al grupo Gelbard — uno de los principales personeros de los intereses soviéticos — la burguesía pro-soviética no acepta subordinarse al sector burgués nacional que representa Perón, y trata de recuperar las posiciones perdidas.

UNA FALSA DIVISION

Es por eso que, desde ciertos sectores, se alienta una falsa división entre "derecha" e "izquierda". Falsa por lo siguiente: dentro de la "derecha" ubican a Perón junto con los yanquis, y en la "izquierda" colocan a distintos grupos honestamente revolucionarios, junto a los prosoviéticos.

Muchos de esos grupos, honestamente revolucionarios, vienen de sufrir una experiencia frustrante debido a que sus dirigentes creyeron que Perón iba a llevar a la Argentina hacia el "socialismo", apoyándose en Cámpora, los Montoneros y otros sectores radicalizados del peronismo. No entendieron que el proyecto de Perón es — lo que siempre, por otra parte — un proyecto que tiende a favorecer al capitalismo nacional.

Cuando se vio claro que Perón no

propiciaba ningún camino al socialismo, ciertos grupos combativos pegaron un viraje de 180 grados: de sostener que Perón es un revolucionario, pasaron a afirmar que es reaccionario, o contrarrevolucionario proyanqui. Es decir, fueron de un extremo al otro, fallando las dos veces en la caracterización del dirigente máximo del justicialismo.

Es notable comprobar como la frustración que embarga a vastos sectores de las capas medias y de la juventud estudiantil radicalizada, está derivando hacia una especie nueva de "gorilismo de izquierda". De la boca para afuera, se manifiesta "lealtad" a Perón, y se insiste en el esquema de echar todas las "culpas" sobre López Rega o Isabelita. De la boca para adentro, se cocina una política de oposición frontal a Perón, basada en la creencia de que éste se ha "entregado a los yanquis".

Y lamentablemente, en este punto, la política de esos sectores honestos y revolucionarios, empalma — quiéranlo o no sus dirigentes — con la línea de los prosoviéticos, interesados en reconquistar las posiciones que les arrebató Perón. Porque a las ideas erróneas sobre la verdadera política del presidente, se agrega la falta de comprensión del carácter expansionista-socialista de palabra, pero imperialista de hecho — de la Unión Soviética. En consecuencia, se mete en una misma bolsa a los intereses soviéticos con los intereses populares, sin entender que los rusos se oponen a los yanquis y a Perón no para favorecer un desarrollo

revolucionario, sino para reemplazar el amo viejo por el amo nuevo.

De los últimos editoriales y notas de **El Descamisado** se desprende claramente esa postura prosoviética de un sector de dirigentes de la JP, que definiendo a Gelbard, sostiene que hay "un solo imperialismo" y afirma, por ejemplo, que la "ayuda" rusa a la gloriosa Revolución Cubana es una manifestación de "solidaridad socialista" (cuando es notorio que a partir de la presencia dominante de los soviéticos la isla, los cubanos debieran cambiar su línea política y pasar a depender de la URSS como "ala izquierda" del expansionismo ruso, el mismo que bloqueó y asfixió la lucha del Che). Y ocurre otro tanto con las actitudes concretas de ese sector de dirigentes de la JP, que por todos los medios procura marginar y aislar de la lucha contra el enemigo común, a los auténticos comunistas — es decir, al PCR — y a otras corrientes revolucionarias, en perfecta consonancia con la línea practicada por los dirigentes del PC prosoviético. No en vano estos últimos están entusiasmados con uno de los últimos editoriales de **El Descamisado**, en el que se critica a Estados Unidos, a Europa y a China, y no se dice una sola palabra sobre la URSS...

LA VERDADERA IZQUIERDA

Nosotros no nos dejaremos embretar por la falsa disyuntiva — o yanquis o soviéticos — disimulada en la opción "derecha" o "izquierda" que alientan los que pretenden llevarnos a la rastra del grupo que controla la JP y que, ahora, hacen centro en atacar a Perón después de haberlo votado en las últimas elecciones.

La verdadera derecha está en el imperialismo yanqui, en la oligarquía y en los monopolios a ellos asociados. Ahí está el centro, el enemigo principal. Por eso, acciones terroristas como la de Azul, que golpean centralmente al gobierno de Perón, y no al imperialismo yanqui, son nocivas para la lucha liberadora.

Al mismo tiempo, la verdadera izquierda reside en las fábricas, en los talleres, en el torrente combativo que surge de la clase obrera. Ahí está el otro centro, el polo bajo cuya dirección, los campesinos, la pequeña burguesía, los sectores democráticos y patrióticos de la burguesía nacional e incluso, los grupos antiyanquis prosoviéticos, derrotarán al enemigo principal.

El frente único antiyanqui dirigido por la clase obrera es el verdadero camino para impedir la restauración gorila. Porque si la gran burguesía, y su Pacto Social, y su política crecientemente represiva (que podría desembocar ahora en la intervención a las provincias de Córdoba y Buenos Aires, y en un reforzamiento de la persecución de los sectores clasistas del movimiento obrero), siguen dominando como hasta ahora, ocurrirá otra vez lo de 1955: vendrá una nueva "liberadora". Pero cuidado: si son los soviéticos los que se imponen, entonces cambiaremos el amo viejo por el amo nuevo, y tarde o temprano, también se impondrán los gorilas como en Chile.



CHINA: EL CAMINO DE LA JUVENTUD

El V Congreso de la Liga de la Juventud Comunista de la provincia de Liaoning, se celebró en la capital provincial, Shenyang, importante centro industrial del nordeste de China. Entre los 6 millones de jóvenes de la provincia, hay 1,7 millones de miembros de la Liga. 1.400 delegados provenientes de diversos frentes de trabajo participaron en el Congreso.

La integración con obreros y campesinos es el tema que los delegados enfatizaban con frecuencia en sus discursos y conversaciones.

Ya en 1939, el Presidente Mao señaló explícitamente en su artículo "La orientación del movimiento juvenil": "Nuestros jóvenes intelectuales y estudiantes deben ir a las masas obreras y campesinas, que representan el 90 por ciento de la población, y movilizarlas y organizarlas. Si no tuviéramos esta fuerza principal, los obreros y campesinos, sino contáramos más que con el contingente de jóvenes intelectuales y estudiantes, no podríamos vencer al imperialismo y al feudalismo (...). ¿Cómo juzgar si un joven es revolucionario? ¿Cómo discernirlo? Sólo hay un criterio: ver si está dispuesto a integrarse, y se integra en la práctica, con las grandes masas obreras y campesinas".

En aquella época, las llamas de la Guerra de Resistencia contra el Japón se extendían por todo el país. Muchos jóvenes instruidos salieron de



sus torres de marfil y fueron a vivir entre los obreros y campesinos para realizar juntos actividades antijaponesas y aprender de ellos. No pocos fueron a las bases de apoyo rurales para unirse a la lucha armada revolucionaria. Este fue justamente el camino recorrido por algunos cuadros de la vieja generación

Antes de la liberación, los jóvenes de las regiones controladas por el Kuomintang, especialmente los estudiantes, se sentían angustiados y descontentos con la situación real de la sociedad. A veces querían luchar, pero no podían encontrar una salida. Todos sus esfuerzos resultaban inútiles y no lograban nada. Sin embargo, una vez que se acercaron a los obreros y campesinos, se integraron con ellos y se entregaron a la lucha revolucionaria bajo la dirección del partido político del proletariado, poniendo en pleno juego sus aptitudes. Su defecto de ser poco prácticos en el pensamiento y vacilantes en la acción se fue superando.

Ir al campo

Después de 1949, fecha de la victoria de la revolución en todo el país, ha mejorado constantemente el nivel de vida. Cada vez más jóvenes han ingresado a las escuelas primarias y secundarias y a las universidades, así como a escuelas especiales. ¿Qué camino deben tomar estos jóvenes, al

terminar sus estudios? Sobre este problema hay una aguda lucha.

En sus discursos y conversaciones, los delegados al Congreso criticaron las falacias de "estudiar en las escuelas para ser funcionarios" y "esforzarse por hacerse famosos y encumbrados", difundidas por Liu Shao-chi y otros estafadores políticos. Refutaron además toda clase de calumnias contra la integración de los jóvenes instruidos con los obreros y campesinos. Señalaron que estas ideas son notorias calumnias de la clase explotadora. Ideas como éstas habían prevalecido durante más de 2.000 años en la sociedad feudal de China y se expresaban en conceptos como "gobiernan quienes trabajan con la mente, quienes trabajan con las manos son gobernados" y "un buen estudiante será el funcionario de mañana". En la sociedad capitalista, la burguesía siempre ha propagado que el camino natural de los jóvenes es procurar fama y beneficio, y conseguir altas posiciones y riquezas.

Los delegados indicaron que en nuestra sociedad socialista en que el pueblo trabajador es dueño del país, el ideal de un joven es ser un trabajador culto con conciencia socialista que sea útil para el pueblo y lo sirva. Algunos jóvenes han sido promovidos a cargos de dirección a diversos niveles, pero siguen siendo trabajadores comunes, y no burócratas que cabalgan sobre las espaldas del pueblo. Un gran número de científicos, artistas y expertos de diversos campos proceden de la joven generación, pero se integran con los obreros y campesinos, y no son aristócratas espirituales por encima del pueblo trabajador.

Estos jóvenes han cumplido su palabra. En la provincia de Liaoning, más de 1,4 millones de jóvenes graduados de nivel secundario y universitario de las ciudades o poblados se han establecido en el campo o en su aldea natal desde 1968. Hacen labores agrícolas u otro trabajo, contribuyendo con su parte a la construcción socialista en las zonas rurales donde las condiciones de vida y trabajo son comparativamente arduas.

Solidaridad con los pueblos Latinoamericanos

Declaración del Comité de Solidaridad con la Lucha de los Pueblos Latinoamericanos - Co.So. Lu.Pla.

Con la llegada del fin de año y después de varios meses de ardua labor, el Comité de Solidaridad con la Lucha de los Pueblos Latinoamericanos, se hace el deber de realizar un balance de la actividad desplegada.

Nacido al calor de la dramática coyuntura vivida por los pueblos hermanos de Chile y Uruguay, el Co.So.Lu.Pla. levantó claras banderas democráticas de solidaridad latinoamericana. En ese camino asumimos también la permanente vigencia del enfrentamiento contra el enemigo común de Latinoamérica, el imperialismo yanqui.

En apoyo a la resistencia del pueblo chileno, repudiamos el genocidio y la tortura, y exigimos fronteras abiertas y asilo para todos los refugiados políticos, sin discriminación y sin confinamientos. Esta reivindicación se inscribe en las mejores tradiciones americanistas de nuestro país y se ensambla con la lucha por ampliar los derechos democráticos de nuestro pueblo.

Valoramos por ello en su justa medida la actitud del gobierno argentino que ha permitido el ingreso a nuestro país a miles de refugiados políticos, a quienes se ha salvado así la vida. Pero consideramos que la conducta del gobierno ha sido dual, e inconsecuente, al negarles trabajo, confinarlos en lejanas regiones de nuestro país y presionarlos para que opten por viajar a terceras naciones.

En los próximos meses continuaremos trasponiendo nuestras fronteras miles de víctimas de la persecución política. A ellos haremos de dar nuestro apoyo político y material y defenderemos su derecho a permanecer en nuestro país, a trabajar y estudiar junto a nosotros hasta el momento en que puedan regresar a sus respectivas patrias.

El camino recorrido ha sido duro, pero el sado es positivo.

En todo momento hemos estado junto a nuestro pueblo; nuestras consignas de solidaridad con la lucha democrática y antiimperialista de los pueblos latinoamericanos y asilo para todos, cobran mayor vigencia día a día. En este combate nos fortalecimos y ampliamos nuestras posibilidades y perspectivas de ser los gestores de un movimiento que a largo plazo fortalezca las lazos de unidad y solidaridad latinoamericanos.

Estas perspectivas significan además un compromiso de solidaridad con los patriotas que en Chile, Uruguay, Brasil, Bolivia, Paraguay y el resto de Latinoamérica, se enfrentan con las dictaduras de sus respectivos países y, en nuestra patria, la responsabilidad de denunciar permanentemente el expansionismo brasileño al servicio del imperialismo yanqui.

A pocos días de finalizar el año 1973, saludamos a los compañeros refugiados y con ellos al pueblo todo ratificando nuestra decisión de continuar bregando por los objetivos que nos dieron origen y que continúan siendo nuestras banderas de lucha.

Cómo comportarse en la cárcel

Para el revolucionario que cae en manos del enemigo, como para todo combatiente, la mejor defensa es el ataque.

El militante preso o procesado, debe tomar y conservar la iniciativa, pasar de acusado a acusador, aprovechar todas las oportunidades para desenmascarar al policía, al tribunal, al régimen... Eso no significa usar una violencia de lenguaje, insultar inútilmente a los policías, a los jueces, hacer provocaciones o caer en la desesperación.

El revolucionario no tiene motivo para desesperarse, porque cree en la justicia de su causa y tiene confianza en el futuro. Su actitud ante el enemigo en la cárcel o ante el tribunal debe ser enérgica y serena, firme y tranquila. Tener coraje y subordinar todo a la defensa política no significa hacer discursos.

Es preciso usar su audacia y flexibilidad, en toda oportunidad que ofrezca el proceso, para atacar al régimen y a sus personajes. Para ello es preciso prestar atención a los detalles de la acusación y del proceso. Acusaciones concretas deben ser combatidas con hechos concretos, pero todos los elementos deben ser examinados desde el punto de vista político.

La conducta de un revolucionario en la cárcel y en el tribunal puede ser resumida en lo que dijo Dimitrov ante los jueces nazis: "Defiendo mis ideas, mis concepciones comunistas. Defiendo el sentido y el contenido de mi vida. Es por eso que cada frase que pronuncio ante el tribunal es sangre de mi sangre y carne de mi carne".

Los militantes arrestados que divulguen los secretos de la organización, serán expulsados del Partido. Los que se pasaron al enemigo transformándose en traidores, serán ajusticiados.

De Mario Alves: *Siete reglas de comportamiento en la cárcel*

A UN AÑO DE LA PRIMERA DERROTA MILITAR DE LOS YANQUIS

El 27 de enero de 1973 se firmó en París el "Acuerdo sobre el cese de la guerra y el restablecimiento de la paz en Vietnam".

Al cumplirse un año de ese histórico acuerdo que certificó la primera gran derrota militar del imperialismo yanqui, publicamos extractos del discurso del camarada Le Duan, secretario del Partido Comunista de Vietnam del Norte, en su visita a China el 11 de agosto de 1973.

AMISTAD Y SOLIDARIDAD

"En esta visita a China, país hermano, nuestra delegación trae los cálidos sentimientos y honda gratitud del pueblo vietnamita, del Partido de los Trabajadores de Vietnam y del Gobierno de la República Democrática de Vietnam hacia el presidente Mao Tse-tung, gran líder del pueblo chino y querido y respetado amigo del pueblo vietnamita; hacia el Partido Comunista de China, el gobierno y el hermano pueblo de China que han brindado siempre el completo apoyo y asistencia a nuestra lucha patriótica contra la agresión norteamericana y a nuestra causa de construcción socialista.

La causa revolucionaria del pueblo vietnamita y la del gran pueblo chino, que han estado estrechamente ligadas en las pasadas décadas, han sellado la gran amistad y la solidaridad combativa entre los pueblos vietnamita y chino.

Con intensa emoción, recordamos los primeros días, extremadamente difíciles, de la revolución vietnamita, cuando nuestro vulnerable presidente Ho Chi Minh y los partidos vietnamitas, apoyados y ayudados con entusiasmo por los comunistas y el pueblo chinos, vivieron y se dedicaron a las actividades revolucionarias en esta fraternal tierra vecina. Esta particular circunstancia de la lucha revolucionaria nos ha convertido hace mucho en estrechos camaradas y hermanos, como la uña y la carne. Y estos indefectibles lazos se han consolidado y desarrollado a medida que la prodigiosa lucha revolucionaria de nuestros dos pueblos ha venido progresando a pasos agigantados.

En nuestra lucha patriótica contra la agresión norteamericana y en la construcción socialista de Vietnam, el Partido Comunista, el Gobierno y el pueblo chinos han prestado al pueblo vietnamita una grande y valiosa asistencia en muchas esferas, haciendo así una importante contribución al for-



Mao recibe la delegación vietnamita

talecimiento del potencial económico y defensivo y de la capacidad combativa del pueblo, tanto en el sur como en el norte de Vietnam, y estimulándonos a superar todas las dificultades y penalidades y a marchar de victoria en victoria hasta lograr el espléndido triunfo de hoy.

El 29 de marzo, la última unidad de los cuerpos expedicionarios de EE.UU. se vio obligada a retirarse del sur de Vietnam, con lo cual se puso fin a la ocupación del territorio vietnamita por tropas extranjeras.

Este es un triunfo histórico, término de una gloriosa etapa de la batalla desplegada por el pueblo vietnamita durante más de un siglo. Esta gran victoria crea condiciones favorables y abre esplendorosas perspectivas para que la nación vietnamita siga luchando por preservar y consolidar la paz, construir el socialismo en el norte, materializar la independencia y la democracia en el sur, y proceder a la reunificación pacífica de la patria.

EE.UU. Y SAIGÓN VIOLAN LOS ACUERDOS

Es sabido por todos que el Gobierno de la República Democrática de Vietnam y el Gobierno Revolucionario Provisional de la República del Sur de Vietnam siempre han respetado estrictamente y cumplido escrupulosamente el Acuerdo de París; mientras tanto, EE.UU. y el régimen de Saigón han violado descarada y sistemáticamente una serie de muy importantes previsiones del Acuerdo. La profunda raíz y la causa directa de estas violaciones consisten en el hecho de que, a pesar de las repetidas y graves derrotas, los imperialistas norteamericanos todavía están siguiendo una política ya caída en bancarota: la política de neocolonialismo en el sur de Vietnam y de la división per-

sentante auténtico de todos los sectores del pueblo sudvietnamita, el firme adalid del verdadero derecho a la autodeterminación del pueblo sudvietnamita, el símbolo del brillante futuro de Vietnam; mientras que la administración de Saigón ha revelado en mayor grado su catadura de detestable lacayo de los imperialistas norteamericanos y su naturaleza obstinada, reaccionaria y belicosa.

La causa revolucionaria de todo nuestro pueblo ha conquistado extraordinarias y grandes victorias; pero en el camino de la construcción del socialismo en el norte, del cumplimiento de la revolución democrática nacional en el sur y la reunificación pacífica del país, el pueblo vietnamita aún se encontrará con numerosas dificultades, penalidades y situaciones complicadas que nos exigen persistir en la lucha con más valentía y perseverancia que nunca. Estamos convencidos de que, en el futuro como en el pasado, el Partido Comunista, el Gobierno y el pueblo de China continuarán concediendo al pueblo vietnamita su caluroso, enorme y poderoso apoyo y asistencia."

Apoyo al Pueblo Panameño

El gobierno de Panamá, encabezado por Torrijos y apoyado por el pueblo de su país, lleva adelante una lucha contra el imperialismo yanqui por lograr la anulación del contrato a perpetuidad por el cual Estados Unidos usufructúa el Canal, y conquistar de ese modo la soberanía total en su territorio.

El pueblo de Panamá, sus campesinos, obreros y estudiantes, lucharon heroicamente desde hace muchos años por extirpar el enemigo imperialista de su territorio, convertido por los yanquis en base de agresión y de provocación contra los pueblos de América latina. En 1964 los imperialistas asesinaron a más de 20 patriotas cuando realizaban grandes manifestaciones populares exigiendo sus derechos nacionales sobre la zona del Canal.

El pueblo de Panamá cuenta con el apoyo de todos los pueblos que luchan contra el imperialismo yanqui, igualmente, una inmensa mayoría de gobiernos apoyaron en la UN el derecho de Panamá a controlar su territorio y a exigir a Estados Unidos un nuevo tratamiento de la concesión del uso del Canal.

Nuestro Partido apoya firmemente la vieja lucha del pueblo panameño —sostenida hoy por el gobierno de Torrijos—. Al margen del resultado parcial de las actuales negociaciones con Estados Unidos, el pueblo de Panamá continuará luchando por el retorno total de soberanía territorial, para asestar un golpe más al imperialismo yanqui, enemigo principal de nuestros pueblos.

GOLPE AL IMPERIALISMO YANQUI EN PERU

● GOLPE AL IMPERIALISMO YANQUI EN PERU

El gobierno peruano ha resuelto expropiar la compañía Cerro Pasco, uno de los complejos mineros más grandes de América latina, que explotaba el trabajo de 15.000 trabajadores peruanos. El gobierno del Perú ha dado un paso más en su política antiimperialista yanqui, satisfaciendo uno de los objetivos por el que la clase obrera y el pueblo venían librando, luchas desde hace años, luchas que el mismo gobierno de burguesía nacional del Perú reprimió duramente desnudando su propia esencia de clase (ver NUEVA HORA, N° 131).

A su vez, el gobierno de Velazco Alvarado ha recibido los primeros 40 tanques de la URSS, producto de un acuerdo comercial de envío de armamentos, el primero de este tipo en América latina, aparte de Cuba.

El gobierno lleva así adelante su política "tercerista" (modelo que aspira imitar, según sus propias declaraciones, el general Perón) junto con una orientación represiva hacia los sectores que intentan lograr

un avance revolucionario en el actual proceso reformador y antiimperialista.

Resta por determinar el monto a indemnizar a las compañías yanquis, un procedimiento judicial —y político— similar al sustanciado cuando la caducidad de los contratos petroleros en nuestro país en el gobierno de Illia.

Por otra parte, el gobierno ha tomado la iniciativa de proponer una conferencia de desarme entre los países limítrofes al suyo, que tiende, entre otras cosas, a frenar el armamentismo brasileño, alimentado por los imperialistas yanquis.

De la firmeza y consecuencia del gobierno del Perú, pero fundamentalmente de la lucha de la clase obrera y del pueblo hermano, dependerá que el imperialismo yanqui retroceda. El ejemplo de Chile enseña también cuáles deben ser las medidas a tomar para impedir que el imperialismo yanqui rearme a la reacción interna y arrase con todas las conquistas que se han ido logrando.

LENIN VIVE EN LA CLASE OBRERA REVOLUCIONARIA

El 21 de enero se conmemoró el 50 aniversario de la muerte de Lenin. Entre otras actividades, el PCR realizó un acto público central en Avellaneda (Club Leales y Pampeanos) el viernes 18 de enero. Una nutrida concurrencia, que superó las 800 personas, se reunió en sentido homenaje a uno de los más grandes líderes de la causa proletaria. Esta recordación no podía ser ajena a los últimos cincuenta años de historia del proletariado y al desarrollo de la revolución en nuestro país y en el mundo. Pues, como dijo el camarada Lucas Figari, orador del acto en nombre del Comité Central de nuestro Partido, "el nombre de Lenin está indisolublemente vinculado a la revolución: hablar de Lenin es hablar de la revolución". Entonces, nuestro acto, no fue simplemente un homenaje, fue también un acto de reafirmación de que "frente a todos los peligros del imperialismo, de la restauración del capitalismo, la bandera de la revolución sigue vigente, sigue pura, sigue avanzando". Transcribimos parte de la intervención del camarada Figari:



Lenin mantuvo un combate a fondo en un problema fundamental: la defensa del materialismo dialéctico. (...) Quienes se empeñan en desconocer la realidad incurren en un error idealista. (...) La clase obrera es una clase cualitativamente diferente a las anteriores clases que han encabezado procesos revolucionarios. Es la única clase que con su emancipación va a emancipar al resto de las masas explotadas, que no cifra esperanzas en ninguna forma nueva de explotación. Por consiguiente entre ella y la realidad no pueden imponerse más trabas que las que son normales en el proceso del conocimiento. (...) La teoría del movimiento obrero es una teoría que puede observar la realidad sin tapujos, que no necesita ilusiones. (...) Todo rescate de Lenin tiene que comenzar por una rescate de su método de pensamiento".

"En segundo lugar, Lenin libró un combate profundo en el campo de los problemas del imperialismo. Los reformistas se llenaban la boca citando los textos de Marx (...), Lenin encontró la raíz teórica de un cambio profundo que se había dado en el mundo: el capitalismo que surgió en un largo proceso histórico, en la segunda mitad del siglo pasado fue transformándose del viejo capitalismo de libre competencia en capitalismo de los monopolios" (...). El centro de esa teoría es que cuando el capitalismo monopolista, con el imperialismo, el mundo se ha dividido en países opresores y países oprimidos. Problema esencial porque a partir de eso se establece todo el campo de alianzas del proletariado. Tal es así que Lenin desarrolla la consigna que había presidido al movimiento obrero durante muchos años y junto con la consigna de "¡Proletarios de todos los países, uníos!" agrega la consigna "¡Proletarios y naciones oprimidas del mundo, uníos!" (...). Aparece una posibilidad de alianzas tremenda, que en la medida que es visualizada correctamente, fortalece el combate revolucionario del proletariado".

"El tercer aspecto, donde Lenin libró otro combate fundamental, es en el campo de la doctrina del Estado, que es de Marx pero ha sido desarrollada a fondo por Lenin. Es la doctrina de su destrucción violenta. Es la doctrina de la revolución, mediante la insurrección. Esta doctrina de Lenin ha sufrido los embates más directos, los embates del revisionismo de todo pelaje y distintas formas de neo-revisionismo. (...) En esta doctrina, lo decisivo para Lenin es el problema de la dictadura del proletariado. Todo partido que se precie de revolucionario debe preparar todos sus mecanismos para la destrucción violenta del Estado y para la instauración de la dictadura del proletariado".

"Otro problema, estrechamente ligado con el anterior, es el problema del Partido que necesita el proletariado para conducir la revolución, destruir el Estado opresor y llegar a instaurar su dictadura. Lenin habló de un partido de nuevo tipo. (...) Un partido preparado para la revolución. Un partido que combine lo legal con lo clandestino. (...) Esencialmente, lo que quería decir Lenin, es un partido cuya estructura le permitiese estar en los nudos de esas clases sociales, un partido que fuera parte de la clase y vanguardia de la clase, que estuviera en las empresas, que se identificara con las masas y supiera dirigir las. Un partido que no fuese un partido de simples huelguistas, como decía Lenin, sino un partido de militantes revolucionarios. Un partido cohesionado en las ideas y con una férrea disciplina en la acción que pueda ser el estado mayor dirigente de la revolución e instrumento del proletariado para imponer su dictadura".

BARRIO GENERAL BELGRANO

Los Vecinos Responden a "El Mundo"

En su edición del día 17 de enero el diario "El Mundo" publicó una nota sobre el Complejo General Belgrano bajo el título Barrio Belgrano: "Nada cambió..."

En desacuerdo con algunas apreciaciones que en dicho artículo se realizan, la Junta Vecinal y el Cuerpo de Delegados de dicho barrio emitieron el siguiente comunicado:

"A raíz del artículo periodístico publicado en el diario "El Mundo", de esta capital, el día 17 de enero del corriente año, en relación a la situación del Complejo 17 de Corvira y Camino de Cintura, esta Junta Vecinal y el Cuerpo de Delegados desean aclarar los siguientes puntos:

1) Agradecer la gentileza de los compañeros periodistas del diario "El Mundo" por haberse acercado a nuestro barrio y haber recogido algunas de las inquietudes que existen en la ocupación.

2) No coincidimos con el título del artículo al decir "Todo sigue igual..." puesto que, desde el 22 de octubre de 1973, día en que se realiza la importante movilización a Plaza

de Mayo donde se lo entrevistó al ingeniero Basile, quien prometió en aquella oportunidad dar cumplimiento al petitorio presentado, y transcurrido tres meses, parte importante de ese petitorio se ha conquistado para los intereses de todos los vecinos. Ha habido cumplimiento por parte del ingeniero Basile, pues se ha realizado el censo de la ocupación y la continuación de las obras quedando pendiente la declaración jurada, la adjudicación y la aprobación de las condiciones de pago que fueran en su oportunidad establecidas en asamblea general de nuestro Complejo, en un 10 % del ingreso del trabajador.

3) Debemos aclarar que varias de las opiniones registradas en la nota son respetadas por esta Junta por provenir de compañeros honestos, pero que no necesariamente son compartidas.

4) Acerca de la situación interna que reina actualmente en el Complejo 17, deseamos manifestar que el artículo periodístico destaca enfrentamientos que se han producido y que hoy se han logrado superar en

base a una rigurosa práctica democrática que orienta esta Junta Vecinal y el Cuerpo de Delegados, lo que ha permitido unir a la mayoría contra los minúsculos enemigos que pretenden oponerse a la adjudicación a través del BID, representante de nuestro enemigo principal, el imperialismo yanqui. Aprovechamos la oportunidad para invitar a aquellos compañeros que equivocadamente o engañados, se mantienen en posiciones divisionistas, a que depongan su actitud para unirnos todos por la conquista de nuestra vivienda y la felicidad de nuestra familia.

5) La Junta Vecinal y el Cuerpo de Delegados desean manifestar su firme propósito de fortalecer la organización democrática del Complejo 17, como así también estrechar aún más los vínculos con otros complejos ocupados, disponiendo de la movilización del conjunto de la ocupación, en los momentos precisos, no para obstaculizar al gobierno nacional, sino para resolver nuestras necesidades impostergables."

JUNTA VECINAL
CUERPO DE DELEGADOS